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La CES celebra la III Edición de Empresas en Igualdad
COPE Sevilla  •  original

Un programa de la Confederación de Empresarios, subvencionado por la
Delegación de Educación, Familia, Igualdad, Juventud y Asociaciones del
Ayuntamiento y emitido en COPE

La Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, ha celebrado la III Edición de Empresas en
Igualdad, un espacio de radio subvencionado por el Ayuntamiento de Sevilla, Delegación de
Educación, Familia, Igualdad, Juventud y Asociaciones, con el objetivo de impulsar los planes
de igualdad en las empresas sevillanas. El programa se ha retransmitido en COPE Sevilla y
ha sido presentado por Manuel Salvador.

En el programa han participado David Alva, secretario general de la CES; Vanessa Muñoz,
presidenta de la Comisión de Igualdad de la CES y presidenta de la Asociación de
Empresarias Sevillanas; y Sofía Salado, secretaria general de la Asociación de Jóvenes
Empresarios de Sevilla, AJE; Rosa Olalla, abogada de Monte Rey Abogados; Belén Sánchez,
subdirectora de Recursos Humanos del Grupo MAS, y Katia Simone, CEO y Fundadora
AOKlabs.

David Alva ha explicado en qué consiste el programa Empresas en Igualdad y lo importante
que es para la confederación sevillana crear una fuerte concienciación en el tejido empresarial,
para garantizar la igualdad dentro de las empresas independientemente de su tamaño.

En este sentido, Vanessa Muñoz ha expuesto los beneficios de los planes de igualdad y ha
dicho que todas las acciones, como el programa Empresas en Igualdad, que tienen a la mujer
como referente, tienen un resultado y un impacto inmediato. Asimismo, ha explicado que la
gestión de la igualdad en la empresa es una cuestión estratégica y social, y ha de integrarse
como factor de competitividad empresarial.

Por su parte, Sofía Salado ha dado una visión de la importancia de difundir políticas de
igualdad y valores entre las nuevas generaciones, así como una visión de la situación en que
se encuentran. Es cierto que va progresando, y siempre en positivo, pero queda mucho por
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avanzar, quien ha añadido que, aunque sigue habiendo prejuicios, con la colaboración de
todos es posible conciliar, tanto mujeres como hombres, y que cada vez vemos más ejemplos.
Finalmente, la secretaria general de AJE ha sentenciado que por ser joven o por ser mujer no
soy menos válida.

Para conocer bien los planes de igualdad, Rosa Olalla Acosta, abogada del despacho Monte
Rey Abogados, ha explicado exactamente en qué consisten y cómo ponerlos en marcha. En
este sentido, Olalla ha hablado de aspectos como su obligatoriedad, a partir de 50
trabajadores; de los pasos y fases para implantarlos, como el diagnóstico, análisis del estado
de la empresa; la elaboración, donde ha destacado la importancia de sentar a la mesa con los
con sindicatos más representativos y negociar con los trabajadores y que recursos hay y cuál
es la inversión, la inscripción del plan; y seguimiento y control de los planes implantados.

Rosa también ha destacado que, en las empresas de menos de 50 trabajadores, es obligatorio
implementar políticas de igualdad, concretamente en el plan de prevención, como el protocolo
de acoso o el registro retributivo.

Además, el programa Empresas en Igualdad ha querido poner ejemplos de cómo se
materializan los planes de igualdad en las grandes empresas, trayendo un caso de éxito, como
el Grupo MAS. En este sentido, la subdirectora de RRHH de la compañía, Belén Sánchez, ha
explicado que la igualdad está en el ADN del Grupo MAS y que hay un gran compromiso en
esta dirección, empezando desde el Consejo de Dirección. El rector retail era complejo para la
conciliación (tipo de formación, horarios) pero nosotros necesitamos hacer una empresa
atractiva, donde mujeres y hombres, quisieran trabajar y desarrollar una carrera profesional.

En este sentido, Belén Sánchez, ha dado claves y ejemplos sobre las políticas de igualdad y
líneas de trabajo de su empresa, que se centran en selección, formación y desarrollo,
conciliación, por ejemplo, el 95% de la plantilla tiene turno seguido, y en cuanto a salario, a
igualdad de puesto misma política retributiva y tiene auditorias anuales para ver que así se
cumpla. Además, entre otras acciones, se ha destacado el prestigioso Programa de LIDERA.
Hoy en día la igualdad y la conciliación es una realidad en el Grupo MAS.

Katia Simone, CEO y Fundadora AOKlabs, por su parte, ha contado su testimonio como mujer
emprendedora. Ella llegó a Europa desde la Habana con 16 años y, cuando nació su hijo,
utilizó Karité (100% natural), un producto familiar para ella, pero poco conocido en España,
especialmente como ingrediente principal, así como sus beneficios. Dejó su trabajo estable
para emprender. Empezó a trabajar con 68 mujeres africanas y, hoy en día, con 250 mujeres
en sus cooperativas, 75 personas de forma directa, y sus productos están presentes en más de
2.000 farmacias a nivel nacional, y acaba de entrar en el mercado portugués.

Además, ha constituido recientemente la Asociación Katia Simone sin ánimo de lucro, para
poner en marcha la construcción de pozos de agua y mejoras en las infraestructuras en África.
Simone dice que desde el principio tuvo el concepto de igualdad muy arraigado, que han
intentado trasladar a sus trabajadores, con diferentes medidas como turnos seguidos, equipos
para fin de semana, teletrabajo Por ejemplo, el equipo directivo son tres mujeres.

Finalmente, respecto a los planes de Igualdad, Vanessa Muñoz, expone que lo que obliga la
Ley es el mínimo de lo que puede hacer una empresa para decir que sus equipos trabajan en
igualdad y que hay muchas medidas más que se pueden tomar. Además, ha afirmado que
estos programas como Empresas en Igualdad, que son en positivo, son una forma de decirles
a las mujeres que tienen que alzar la voz y que tienen que estar ahí.
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A partir del 14 de octubre y hasta 
el 17 de diciembre,  el patio de la 
Diputación vuelve a acoger una 
nueva edición de  la Muestra de la 
Provincia, con formato al aire li-
bre en la misma línea de las tres 
últimas ediciones, diseñadas con 
este modelo. Así lo ha indicado el 
vicepresidente de Prodetur, Ro-
drigo Rodríguez, que ha mante-
nido un encuentro para informar 
al respecto. En el acto, Rodríguez 
ha estado acompañado por la di-
putada del Área de Concertación, 
Marta Alonso, y la diputada del 
Área de Cohesión Social e Igual-
dad, Encarnación Fuentes. Tam-
bién ha asistido el presidente de 
la CES, Miguel Rus, junto a repre-
sentantes de las asociaciones em-
presariales y otras organizacio-
nes sectoriales vinculadas a los 
contenidos de las distintas ferias. 

Según explicó el vicepresiden-
te de Prodetur, el calendario de 
ferias de la Muestra de la Provin-
cia 2023 “pone el acento” en el 
sector agroalimentario y sus pro-
ductos avalados por la marca Sa-

bores de la Provincia de Sevilla, 
impulsada por la sociedad pro-
vincial.  Con este programa de 
eventos se pretende favorecer 
que los productores locales pue-
dan darse a conocer y vender sus 
productos en un “enclave estraté-
gico” como es la sede de la Dipu-
tación, en pleno corazón de la 
ciudad de Sevilla, “una platafor-
ma que promueve las sinergias 
entre las pymes, distribuidores y 
establecimientos de restaura-
ción, además de suponer una he-
rramienta para la cohesión terri-
torial”. 

“Una gran oportunidad para  
estos expositores. Hablamos de 
pequeñas empresas, de productos 
de cercanía, comercios en algu-
nos casos heredados de genera-
ción en generación; pero también 
de pymes y emprendedores con 
negocios muy innovadores”. 

Para el presidente de la CES, 
Miguel Rus, es muy importante 
apoyar a las empresas y a los em-
prendedores locales en su pro-
moción, “sobre todo cuando vivi-
mos en un contexto en el cada 
vez es más costoso producir y co-
mercializar, por la fuerte infla-
ción y el elevado coste de las 
energías, combustibles, abonos, 
materias primas…”. 

“Es una forma de impulsar ser 
emprendedor y el fomento del es-
píritu empresarial, con el objetivo 
de consolidar, avanzar y crecer en 
un modelo económico de futuro 
para nuestra provincia. Tanto 
desde la Diputación como desde 
la CES estamos firmemente con-

 

 

Edición 2023. Se celebrará del 14 de octubre al 17 de diciembre. Entre las novedades, la zona de 

usos múltiples destinada a actividades de dinamización será más amplia y tendrá un nuevo diseño

vencidos de que apoyar al empre-
sariado local es apostar por la 
creación de riqueza, empleo y bie-
nestar en nuestra provincia”. 

 
BALANCE DE LA MUESTRA 

DE LA PROVINCIA 2022 
Según el balance de la pasada 
edición, fueron 51.033 las perso-
nas que visitaron la Muestra en su 
tercer año de este nuevo formato, 
cerca de un 72% más que en la 
edición de 2021. Las empresas 
participantes en los diferentes 
eventos celebrados fueron  250, 
mientras que fueron unas 300 las 
solicitudes  de participación re-
gistradas, en una edición en la 
que se realizaron 122 actividades 
de dinamización, un 12% más 
que en la anualidad anterior. 

 
MUESTRA DE LA PROVINCIA 

2023 
El calendario de la Muestra de la 
Provincia 2023, que arranca el 
próximo 14 de octubre,  lo compo-

nen nueve ferias, siete de las cua-
les son de productos de la marca 
Sabores de la Provincia de Sevilla y 
están organizadas por Prodetur. 
A estas se suman una nueva edi-
ción de la Feria de Mujeres Em-
presarias, organizada por el Área 
de Cohesión Social e Igualdad; y 
la II edición de la Feria de Cerámi-
ca Artesanal, organizada por el 
Área de Cultura y Ciudadanía.  
Las ferias, que son de entrada gra-
tuita,  se desarrollan en un espa-
cio  acotado al aire libre con 37 ca-
setas de madera climatizadas. 

Como novedad, la zona de usos 
múltiples o escenario será más am-
plia y tendrá un nuevo diseño, al 
objeto de  dar más protagonismo a 
las actividades de dinamización, 
entre las que figuran, desde pre-
sentaciones de productos a demos-
traciones de cocina en directo o ac-
tuaciones musicales, en un progra-
ma que se diseña conjuntamente 
con las empresas expositoras y las 
organizaciones colaboradoras.

. 
Foto de grupo de la presentación de la Muestra de la Provincia en la Diputación de Sevilla.

La Muestra de la Provincia pone el 
acento en la producción agroalimentaria

 

Calendario de la 

Muestra de la 

Provincia 2023

- VI Feria del Aperitivo y 
Cerveza Artesanal de la 
Provincia de Sevilla (del 14 
al 15 de octubre). 
- XVII Feria Provincial de 
Mujeres Empresarias (del 
20 al 22 de octubre). 
-  XIII Feria de los Vinos y 
Licores de la Provincia de 
Sevilla (del 28 al 29 de octu-
bre). 
- II Feria Provincial de Ce-
rámica Artesanal (del 4 al 5 
de noviembre). 
- XV Feria de Productos Lo-
cales Sabores de la Provin-

cia de Sevilla (1ª Edición). 
Los días 11 y 12 de noviem-
bre. 
- XV Feria de Productos Lo-
cales Sabores de la Provin-

cia de Sevilla (2ª Edición). 
Los días 18 y 19 de noviem-
bre. 
-VIII Feria del Pan, Aceite 
y Aceituna y VIII Feria de 
Productos ECO (25 y 26 de 
noviembre). 
- XV Feria Productos Loca-
les Sabores de Navidad de 

la Provincia de Sevilla (1ª 
Edición). Los días 2 y 3 de di-
ciembre. 
- XV Feria Productos Loca-
les Sabores de Navidad de 

la Provincia de Sevilla (2ª 
Edición). Los días 16 y 17 de 
diciembre.
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Nueva edición de la Muestra de la Provincia, con nueve ferias,

pone el acento en la producción agroalimentaria
Entre las novedades, la zona de usos múltiples destinada a las actividades de dinamización

será más amplia y tendrá un nuevo diseño. Redacción. A partir del 14 de octubre y hasta el

17 de diciembre, el patio de la Diputación vuelve a acoger una nueva edición de la Muestra

de la Provincia, con formato al aire libre en la misma línea de las tres últimas ediciones,

diseñadas con este modelo.

original

Entre las novedades, la zona de usos múltiples destinada a las actividades de dinamización
será más amplia y tendrá un nuevo diseño

miércoles, 4 de octubre de 2023

10-031023 Presentación Muestra Provincia 2023

Redacción. A partir del 14 de octubre y hasta el 17 de diciembre, el patio de la Diputación
vuelve a acoger una nueva edición de la Muestra de la Provincia, con formato al aire libre en
la misma línea de las tres últimas ediciones, diseñadas con este modelo. Así lo ha indicado el
vicepresidente de Prodetur, Rodrigo Rodríguez, que ha mantenido un encuentro para informar
al respecto. En el acto, Rodriguez ha estado acompañado por la diputada del Área de
Concertación, Marta Alonso, y la diputada del Área de Cohesión Social e Igualdad,
Encarnación Fuentes. También ha asistido el presidente de la CES, Miguel Rus, junto a
representantes de las asociaciones empresariales y otras organizaciones sectoriales vinculadas
a los contenidos de las distintas ferias.

Según explicó el vicepresidente de Prodetur, el calendario de ferias de la Muestra de la
Provincia 2023 pone el acento en el sector agroalimentario y sus productos avalados por la
marca Sabores de la Provincia de Sevilla, impulsada por la sociedad provincial. Con este
programa de eventos se pretende favorecer que los productores locales puedan darse a
conocer y vender sus productos en un enclave estratégico como es la sede de la Diputación,
en pleno corazón de la ciudad de Sevilla, una plataforma que promueve las sinergias entre las
pymes, distribuidores y establecimientos de restauración, además de suponer una herramienta
para la cohesión territorial.

Una gran oportunidad para estos expositores. Hablamos de pequeñas empresas, de productos
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de cercanía, comercios en algunos casos heredados de generación en generación; pero
también de pymes y emprendedores con negocios muy innovadores.

Para el presidente de la CES, Miguel Rus, es muy importante apoyar a las empresas y a los
emprendedores locales en su promoción, sobre todo cuando vivimos en un contexto en el
cada vez es más costoso producir y comercializar, por la fuerte inflación y el elevado coste de
las energías, combustibles, abonos, materias primas.

Es una forma de impulsar ser emprendedor y el fomento del espíritu empresarial, con el
objetivo de consolidar, avanzar y crecer en un modelo económico de futuro para nuestra
provincia. Tanto desde la Diputación como desde la CES estamos firmemente convencidos de
que apoyar al empresariado local es apostar por la creación de riqueza, empleo y bienestar en
nuestra provincia.

Balance de la Muestra de la Provincia 2022

Según el balance de la pasada edición, fueron 51.033 las personas que visitaron la Muestra
en su tercer año de este nuevo formato, cerca de un 72 % más que en la edición de 2021.
Las empresas participantes en los diferentes eventos celebrados fueron 250 , mientras que
fueron unas 300 las solicitudes de participación registradas, en una edición en la que se
realizaron 122 actividades de dinamización, un 12 % más que en la anualidad anterior.

Muestra de la Provincia 2023

El calendario de la Muestra de la Provincia 2023, que arranca el próximo 14 de octubre, lo
componen nueve ferias, siete de las cuales son de productos de la marca Sabores de la
Provincia de Sevilla y están organizadas por Prodetur. A estas se suman una nueva edición
de la Feria de Mujeres Empresarias, organizada por el Área de Cohesión Social e Igualdad; y
la II edición de la Feria de Cerámica Artesanal, organizada por el Área de Cultura y
Ciudadanía. Las ferias, que son de entrada gratuita, se desarrollan en un espacio acotado al
aire libre con 37 casetas de madera climatizadas.

Como novedad, la zona de usos múltiples o escenario será más amplia y tendrá un nuevo
diseño, al objeto de dar más protagonismo a las actividades de dinamización, entre las que
figuran, desde presentaciones de productos a demostraciones de cocina en directo o
actuaciones musicales, en un programa que se diseña conjuntamente con las empresas
expositoras y las organizaciones colaboradoras.

Calendario de la Muestra de la Provincia 2023

VI Feria del Aperitivo y Cerveza Artesanal de la Provincia de Sevilla (14 y 15 de octubre).

XVII Feria Provincial de Mujeres Empresarias (del 20 al 22 de octubre).

XIII Feria de los Vinos y Licores de la Provincia de Sevilla (28 y 29 de octubre).

II Feria Provincial de Cerámica Artesanal (4 y 5 de noviembre).

XV Feria de Productos Locales Sabores de la Provincia de Sevilla (1ª Edición). Los días 11 y
12 de noviembre.

XV Feria de Productos Locales Sabores de la Provincia de Sevilla (2ª Edición). Los días 18 y
19 de noviembre.

VIII Feria del Pan, Aceite y Aceituna y
VIII Feria de Productos ECO (25 y 26 de noviembre).

XV Feria Productos Locales Sabores de Navidad de la Provincia de Sevilla(1ª Edición). Los
días 2 y 3 de diciembre.

XV Feria Productos Locales Sabores de Navidad de la Provincia de Sevilla(2ª Edición). Los
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días 16 y 17 de diciembre.
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S. E. 

SEVILLA 

Las proyecciones macroeconómicas 

del XXXIII Informe Loyola Economic 

Outlook (LEO) presentadas ayer por 

la directora del departamento de Eco-

nomía de la Universidad Loyola, Ma-

ría del Carmen Delgado; el catedráti-

co de Economía de la Universidad Lo-

yola, Manuel Alejandro Cardenete, y 

el secretario general de la Confedera-
ción de Empresarios de Andalucía 

(CEA), Luis Fernández-Palacios, seña-

lan que el PIB de España podría cre-

cer un 2,4% en 2023, lo cual supone una 

revisión al alza de 6 puntos porcen-

tuales con respecto a las proyecciones 

del informe anterior. Para 2024, el cre-

cimiento nacional sería del 1,8%. Esta 

revisión al alza viene motivada por el 

aumento mayor de lo esperado del con-

sumo público y al mejor comporta-

miento del consumo de los hogares 

con respecto a lo proyectado inicial-

mente en el número anterior del in-

forme. 

Por otro lado, el panorama econó-

mico de Andalucía replica un compor-

tamiento muy parecido al que se pue-

de apreciar a nivel nacional. En espe-

cífico, las estimaciones más recientes 

nos indican que el PIB de Andalucía 

crecerá de un 2,3% en 2023 (ligeramen-

te inferior al 2,4% estimado para Es-

paña), previsión más optimista que la 

del 1,8% indicada en el anterior núme-

ro. De la misma manera, las nuevas es-

timaciones indican que la economía 

andaluza crecerá un 1,4% en 2024. 

María del Carmen Delgado declaró 

que «Andalucía ha experimentado una 

subida notable en exportaciones en 

los primeros meses del año, aunque 
sensiblemente inferior a los mismos 

datos del mismo periodo hace un año. 

Otro dato relevante es el correspon-

diente al mercado laboral con un in-

cremento en afiliados de un 2,2% con 

respecto al pasado año, con un aumen-

to de las altas en mujeres y en afilia-

ciones por parte de trabajadores au-

tónomos». 

El catedrático de Economía de la 

Universidad Loyola Manuel Alejandro 

Cardenete apuntó que «a pesar de los 

efectos negativos de la sequía y de la 

todavía presente inestabilidad geopo-

lítica en Europa del Este, la evolución 

de la economía andaluza parece se-

guir la tendencia positiva ya indicada 

en el anterior número del informe, de-

bido sobre todo al alto volumen de ex-

portaciones y al buen comportamien-

to del mercado laboral».

Andalucía crecerá un 
2,3% en 2023 a pesar 
de la sequía y la 
guerra de Ucrania

∑ La región cerrará el 
año con una inflación 
del 4,1% en 2023 y del 
3% en 2024

Manuel A. Cardenete, Luis Fernández-Palacios y Mº del Carmen Delgado  // ABC

La comunidad  experimenta 
un incremento de las 
exportaciones y un buen 
comportamiento del 
mercado laboralD
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Europa Press SEVILLA 

Las proyecciones macroeconómi-
cas del XXXIII Informe Loyola Eco-
nomic Outlook (LEO) presentadas 
ayer por la directora del departa-
mento de Economía de la Univer-
sidad Loyola, María del Carmen 
Delgado, el catedrático de Econo-
mía de la Universidad Loyola, 
Manuel Alejandro Cardenete, y el 
secretario general de la Confede-
ración de Empresarios de Anda-
lucía (CEA), Luis Fernández-Pa-
lacios, señalan que el PIB de An-
dalucía crecerá de un 2,3% en 
2023, previsión más optimista 
que la del 1,8% indicada en el an-
terior número. 

De la misma manera, las nuevas 
estimaciones indican que la eco-
nomía andaluza crecerá un 1,4% 
en 2024, cuatro décimas por deba-
jo de la previsión a nivel nacional, 
que sería del 1,8%. En 2023, en 
cambio, el PIB español podría cre-
cer un 2,4%, una décima por enci-
ma del andaluz, lo cual supone 
una revisión al alza de seis puntos 
porcentuales con respecto a las 
proyecciones del informe anterior. 
Esta revisión al alza viene motiva-
da por el aumento mayor de lo es-
perado del consumo público y al 
mejor comportamiento del consu-
mo de los hogares con respecto a 
lo proyectado en el número ante-
rior del informe. 

María del Carmen Delgado, que 

presentó los datos más relevantes 
del actual informe, detalló: “An-
dalucía ha experimentado una su-
bida notable en exportaciones en 
los primeros meses del año, aun-
que sensiblemente inferior a los 
mismos datos del mismo periodo 
hace un año. Otro dato relevante 
es el correspondiente al mercado 
laboral con un incremento en afi-
liados de un 2,2% con respecto al 
pasado año, con un aumento de 
las altas en mujeres y en afiliacio-
nes por parte de trabajadores au-
tónomos”. 

El catedrático de Economía de 
la Universidad Loyola Manuel 
Alejandro Cardenete apuntó que 
“a pesar de los efectos negativos 
de la sequía y de la todavía pre-
sente inestabilidad geopolítica 
en Europa del Este, la evolución 
de la economía andaluza parece 
seguir la tendencia positiva ya in-
dicada en el anterior número del 

informe, debido sobre todo al al-
to volumen de exportaciones y al 
buen comportamiento del mer-
cado laboral”. 

Sin embargo, Cardenete seña-
ló que “hay que vigilar desde cer-
ca la climatología y las conse-
cuencias directas del cambio cli-
mático que estamos experimen-
tando, para valorar su potencial 
impacto futuro en los sectores 
más directamente interesados, 
como agricultura y ganadería, 
dos de los sectores claves para la 
economía andaluza”. 

A la luz de los datos del Informe 
LEO, que se enmarca dentro del 
proyecto CEA + Autónomos, el se-
cretario general de CEA, Luis Fer-
nández-Palacios, afirmó: “El com-
portamiento este año de la econo-
mía andaluza es mejor del inicial-
mente esperado. Se está creando 
empleo, el sector turístico ha teni-
do una campaña muy buena y las 

exportaciones están en niveles 
muy positivos”. 

“Pero sí es cierto –agregó– que 
se percibe cierto agotamiento de 
la economía, que va a suponer 
que su crecimiento en 2024 sea 
menor. Eso hace que sea necesa-
rio centrar los esfuerzos en cómo 
crear puestos de trabajo y facilitar 
la inversión; en cómo ayudar a las 
empresas a internacionalizarse y 
a abordar problemas estructura-
les como el desempleo o el impac-
to de la sequía”. 

Los datos sobre la evolución de 
los principales indicadores ma-
croeconómicos de Andalucía pa-
ra los próximos meses siguen en 
las líneas trazadas en el anterior 
trimestre. En cuanto al comercio 
exterior, los últimos datos indi-
can que, entre enero y julio de 
2023, Andalucía ha alcanzado un 
nivel de exportaciones corres-
pondientes a un valor de 22.744 

millones de euros, cifra que supo-
ne su segundo mejor registro pa-
ra los siete primeros meses del 
año desde que existen datos ho-
mologables (1995). 

Sin embargo, es importante no-
tar que la cifra actual supone una 
reducción del 9% en comparación 
con 2022, año en el que se alcanzó 
el mayor registro histórico. Esta 
bajada se debe, principalmente, a 
los efectos negativos de la sequía, 
que ha afectado de manera muy 
seria al sector agrícola andaluz. 

En cuanto al mercado laboral, 
las previsiones indican que el nú-
mero de ocupados aumentará de 
alrededor un 3,2% en 2023 y de 
un 2,4% en 2024. En cuanto a la 
tasa de paro, los modelos estima-
dos indican que el número de pa-
rados en porcentaje de la pobla-
ción activa debería cerrar 2023 en 
un 18,3%, para después bajar lige-
ramente al 17,8% en 2024. 

En términos de la evolución de 
los precios de bienes y servicios, 
las medidas de política monetaria 
del Banco Central Europeo siguen 
pareciendo tener el efecto espera-
do, incluso en Andalucía, donde se 
registra una moderación de la in-
flación a corto y largo plazo. En es-
pecífico, las estimaciones del In-
forme LEO indican un cierre anual 
de la inflación de un 4,1% en 2023 
(ligeramente inferior al 3,6% indi-
cado en el anterior informe) y de 
un 3% en 2024. 

En cuanto al sector turístico, el 
número de pernoctaciones en 
2023 siguió mostrando en julio 
una mejoría con respecto a los mis-
mos meses de 2022, tanto a nivel 
nacional como para Andalucía, 
siendo el turismo interior el más 
importante. 

Según los datos reflejados en el 
XXXIII Informe LEO, el consumo 
de los hogares crece en 1,2 puntos 
porcentuales hasta el 2% para 
2023. Por su parte, la tasa intera-
nual de crecimiento del consumo 
público sería de un 2,8% en 2023, 
suponiendo una revisión al alza 
de 1,7 puntos porcentuales con 
respecto a las proyecciones del in-
forme anterior, y un 2,5% para 
2024.

La fortaleza de las exportaciones y 
del empleo sostiene el PIB andaluz
l La economía 

regional crecerá un 

2,3% en 2023, según 

la Universidad 

Loyola y la CEA

M. G. 

Manuel Alejandro Cardenete, Luis Fernández-Palacios y María del Carmen Delgado, con el informe.
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Antonio Garamendi (CEOE) acompañado en el centro de la imagen por el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almedia, y el líder de CEIM, Miguel Garrido  // ABC

GONZALO D. VELARDE 

MADRID 

E
l ‘no’ a la posible amnistía que 
un Gobierno de Pedro Sánchez 
propicie para amarrar los apo-
yos para conservar La Mon-

cloa durante una nueva legislatura se 
extiende ya por la casi totalidad del 
mundo empresarial español. Con una 
excepción, la patronal catalana ha evi-
tado pronunciarse hasta el momento, 
y no lo hará hasta que haya encima de 
la mesa una propuesta concreta sobre 
este punto, una de las líneas rojas im-
puestas por los partidos independen-
tistas llamados a sostener un eventual 
Ejecutivo encabezado por el líder so-
cialista.  

El día de ayer sirvió para centrar 
aún más si cabe el mensaje de los em-
presarios al ya oficialmente candida-
to a la investidura Pedro Sánchez. El 
presidente de la CEOE, Antonio Gara-
mendi, volvió a abrir fuego contra la 
medida reiterando el rechazo público 
ante un posible perdón a los políticos 
implicados en causa penal por el ‘pro-
cés’. «Lo vuelvo a decir claro, nosotros 
no compartimos la palabra amnistía», 
aseguraba reiterando el mensaje que 
ya lanzó hace unas semanas, cuando 

aseguró que no estaban de acuerdo y 
que «la palabra amnistía» no está den-
tro de la Constitución.  

En este caso, el discurso fue plena-
mente respaldado por el máximo di-
rigente de CEIM, Miguel Garrido, quien 
aseguraba antes del comienzo de la 
jornada sobre Liderazgo Empresarial 
para directivos impulsado por la Con-
federación Empresarial de Madrid-
CEOE (CEIM) que en esta cuestión 
debe imperar el cumplimiento de la 
ley.  

«Lo que queremos es que todos 
cumplan la legalidad», apuntó Garri-
do que, parafraseando a Séneca, recor-
daba que «hay que ser esclavo de las 
leyes para poder ser libre y que todos 
somos iguales ante la ley». «Nosotros 
nos limitamos a una vez que se tomen 
decisiones sobre las cuales tengamos 
que opinar, daremos nuestra opinión 
y nos referimos concretamente a lo 
que al final acabe proponiendo o no se 
proponga», señaló. 

Con estas declaraciones, los respon-
sables empresariales se alinean casi de 
pleno tras las reproducidas hace esca-
sos día por el presidente de Cepyme, 
Gerardo Cuerva, quien asegura que no 
comparte «la amnistía porque no obe-
dece a un interés general, quiebra la 

seguridad jurídica y porque rompe ese 
marco de estabilidad y progreso que 
ha tenido España desde el año 78». 

Silencio desde Cataluña 

Pero aun con la rotundidad del recha-
zo de la plana mayor empresarial la 
fotografía final podría salir algo mo-
vida. Fuentes de Fomento del Traba-
jo, el ala catalana de la CEOE, evitan 
pronunciarse sobre las posibles con-
cesiones de Sánchez a los partidos in-
dependentistas hasta que no haya so-
bre la mesa una propuesta concreta. 
«De momento no comentamos nada», 
apuntan en conversaciones con ABC 
asegurando que es la postura habitual 
de los empresarios catalanes en mo-
mento de tira y afloja sobre la cues-
tión territorial, más aún ante la inde-
finición de la eventual maniobra para 
la amnistía y en un marco de incerti-
dumbre por la investidura, no segura, 
del candidato socialista.  

Con todo, sí cabe recordar que el lí-
der de Fomento del Trabajo, Josep Sán-
chez Llibre, mantiene los puentes ten-
didos con el líder de Junts, Carles Puig-
demont, y una actitud menos 
contestataria hacia una posible desju-
dialización del conflicto. Si bien las fuen-
tes consultadas por este medio asegu-

ran que no habrá pronunciamiento, en 
tiempos pasados tanto la patronal ca-
talana como Pimec, sí se mostraron cla-
ramente proclives a abrir una senda de 
diálogo y negociación en un manifies-
to conjunto firmado en 2019 bajo la rú-
brica de ‘A favor del progreso de Cata-
luña’. Así, estaría por ver la profundi-
dad del eventual pronunciamiento que 
hagan desde Fomento de Trabajo en 
este momento, si bien se espera que sea 
menos reactivo que el de sus compañe-
ros de la patronal a nivel nacional. 

«Corresponde a la clase política, y 
no a la Justicia, liderar un proceso de 
forma efectiva y resolutiva, para la ca-
nalización y conducción de este con-
flicto al escenario del pacto», señala-
ban en ese comunicado, de hace aho-
ra cuatro años, aludiendo precisamente 
al daño económico que implicaría 
apuntalar un marco de conflicto que 
incremente la inseguridad jurídica. 

Más allá, entre las preocupaciones 
que invaden a los empresarios por el 
tiempo de negociación que se abre aho-
ra para el candidato Sánchez está casi 
al mismo nivel que la amnistía la go-
bernabilidad a resultas de una inves-
tidura. «Está por ver cómo se pueden 
entender partidos tan distantes en ma-
teria económica», apuntan fuentes de 
la patronal que temen un incremento 
de la inestabilidad por la complejidad 
de sacar adelante medidas.  

«¿Qué pensarán partidos como Junts 
o el PNV de encarecer el despido?», se 
cuestionan las fuentes empresariales 
como uno de los ejemplos que podría 
friccionar la coalición a la hora de apro-

Las empresas insisten: «La palabra 
amnistía no está en la Constitución»
∑ La patronal teme por la inestabilidad  

de las políticas económicas del 
Ejecutivo mientras los empresarios 
catalanes evitan pronunciarse

Los empleadores urgen 
formar a los parados para 
evitar su destierro de  
un ‘nuevo’ mercado  
laboral digitalizado 
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bar una medida dirigida a aumentar

los costes para las empresas por los

ceses improcedentes.  

Frenar la escalada tributaria

Con todo, el recado para el Gobierno en

funciones no quedó sólo en el rechazo

a la amnistía sino que también carga-

ron contra la posibilidad de que el Go-

bierno recoja el guante la OCDE que

instó esta misma semana a nuestro país

a aumentar los impuestos a los carbu-

rantes para que reflejen «mejor» sus

emisiones de gases contaminantes, aun-

que acompañando esta medida de ayu-

das para «los más vulnerables», advir-

tiendo de que la pluralidad de regula-

ciones autonómicas está obstaculizando

la unidad de mercado y el crecimiento

de las empresas, lo que redunda en una

menor eficiencia a nivel nacional. 

«La fiscalidad en España ya es sufi-

cientemente elevada; incluso creemos

que es demasiado en relación con los

países de nuestro entorno y que, por

lo tanto, la tendencia a donde se debe

ir es a la contraria, es a reducir la fis-

calidad a las personas, a las familias y
a las empresas para poder ser más com-

petitivos», subrayó Miguel Garrido an-

tes del Madrid Leaders Forum.  

En el evento, en el que se abordaron

las actuales tendencias empresariales

para la captación y formación del talen-

to la exministra de Empleo y Seguridad

Social y actual presidenta de la Funda-

ción CEOE, Fátima Báñez, urgió articu-

lar una triple vía para abordar la capta-

ción y formación de talento para tam-

bién resolver el problema de la escasez

de mano de obra mediante la formación

de los casi tres millones de parados que

registra nuestro país, el impulso al ta-

lento sénior dentro de las compañías y

la capacitación de las personas extran-

jeras para una rápida incorporación al

mercado laboral. «Los necesitamos a

todos, la clave está en la diversidad de

los perfiles profesionales». 

Antonio Garamendi 
Presidente de la CEOE 

«Pedimos estabilidad 
política para que  
la economía fluya dentro 
de un marco legal,  
de la unidad de España,  
la Constitución y  
la separación de poderes» 

Miguel Garrido 
Presidente de CEIM 

«Hay que ser esclavo de  
las leyes para poder ser 
libre, queremos que todos 
cumplan la legalidad» 

Gerardo Cuerva 
Presidente de Cepyme 

«No comparto la amnistía 
porque no obedece a  
un interés general, quiebra
la seguridad jurídica»
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Las aceitunas Manzanilla y Gordal, protagonistas de las XXII

Jornadas Gastronómicas de los hoteles de Sevilla y Provincia
El Consejo Regulador de las IGP Aceitunas Manzanilla y Gordal de Sevilla se enorgullece de

elevar la gastronomía local al siguiente nivel a través de las XXII Jornadas Gastronómicas.

Desde la cocina de Ibn Jaldún y la del barroco, hasta la de las marismas y las de la huerta

de Almería, pasando por las del aceite, el arroz, los productos del cerdo ibérico, el huevo o

la cerveza, han sido algunos de los protagonistas de las jornadas gastronómicas de los

hoteles de Sevilla.

original

Las aceitunas sevillanas Manzanilla y Gordal, protagonistas de las XXII Jornadas Gastronómicas de los hoteles de

Sevilla y Provincia

La Asociación de Hoteles de Sevilla y Provincia en colaboración con el Consejo Regulador de
las IGP Aceitunas Manzanilla y Gordal de Sevilla, han presentado la vigésima segunda edición
de sus Jornadas Gastronómicas, una de las actividades colectivas más consolidadas, que este
año llevan por título central: La aceituna, del paisaje a la cocina, que se desarrollarán desde el
12 de octubre al 12 de noviembre, en veintidos hoteles de Sevilla y su provincia.

El Consejo Regulador de las IGP Aceitunas Manzanilla y Gordal de Sevilla se enorgullece de
elevar la gastronomía local al siguiente nivel a través de las XXII Jornadas Gastronómicas.
Esta alianza estratégica pone en relieve el valor intrínseco y la calidad superior de las
aceitunas Manzanilla y Gordal de Sevilla, que son el resultado de una larga tradición olivarera
en la provincia y gozan de una Indicación Geográfica Protegida (IGP) que certifica su origen y
modo de producción genuinos.

El acto de inauguarción ha tenido lugar en el Hotel Eurostars Torre Sevilla  y ha corrido a
cargo del presidente de la AHS, Manuel Cornax, quien estuvo acompañado por la delegada
territorial de Turismo, Cultura y Deportes de la Junta de Andalucía, Carmen Ortiz; el
vicepresidente de Prodetur, Rodrigo Rodríguez; la delegada de Turismo del Ayuntamiento de
Sevilla, Ángela Moreno; y Juan Luís Oropesa, presidente del Consejo Regulador de las IGP
Aceitunas Gordal y Manzanilla de Sevilla.

Desde la cocina de Ibn Jaldún y la del barroco, hasta la de las marismas y las de la huerta de
Almería, pasando por las del aceite, el arroz, los productos del cerdo ibérico, el huevo o la
cerveza, han sido algunos de los protagonistas de las jornadas gastronómicas de los hoteles
de Sevilla.

En esta edición han apostado por productos cercanos, de km 0. Por la gastronomía elaborada
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con productos sevillanos que ocupan nuestras tierras llenas de olivos, con la aceituna de
mesa y sus versiones manzanilla y gordal.

Un momento de la presentación. / M. G.

Para ello han contado con la colaboración del Consejo Regulador de las IGP Manzanilla y
Gordal, que han asesorado a todos los participantes para elaborar sus propuestas, con una
visita especial a una finca de olivares sevillanos con Indicación Geográfica Protegida (IGP),
continuando con la visita a la Cooperativa Virgen de Loreto, empresa asociada al Consejo
Regulador. Allí pudieron conocer el proceso de transformación de la aceituna, culminando con
un showcooking con cata que llevó a cabo el chef Luis Portillo en la Hacienda Torre de las
Arcas.

El apoyo del sector turístico de Sevilla a este evento, resalta la importancia de integrar la
riqueza gastronómica y agraria de la provincia en la experiencia turística completa. Las
Aceitunas Manzanilla y Gordal de Sevilla, no son solo un producto;  son un símbolo de la

cultura, la biodiversidad y la tradición sevillanas. Al incluir estos productos en el menú de
hoteles de renombre, no solo estamos promoviendo una experiencia gastronómica, sino que
también estamos fortaleciendo la economía local y fomentando la sostenibilidad del medio
rural. Este tipo de colaboraciones intersectoriales son cruciales para destacar la importancia
del olivar en la generación de empleo y riqueza en la provincia de Sevilla, alineadas
perfectamente con la misión y visión del Consejo Regulador.

Al mismo tiempo, se busca que la gastronomía sea un pretexto para una experiencia más
completa, que incluya la pernoctación y la estancia en el hotel, y, por tanto, en el lugar donde
se localice, pudiendo contribuir así a la movilidad interprovincial, pero también reclamando la
visita de personas del exterior de la provincia.

Propuestas como  Solomillo ibérico con crema de queso Payoyo y sorpresas de Aceitunas
Sevillanas; Brownie de chocolate sobre crema inglesa con helado de pistacho y peineta de
aceitunas gordales; Gilda de aceituna gordal con boquerón, tomate seco y piparra; Salmorejo
de aliños de aceitunas de la Tía Ana con Aceite Muruve (Gines), gordales asadas e hinojo;
Tartar de atún sobre burrata y tapenade de aceitunas verde Sevillana; entre muchos otros, se
podrán degustar en los diferentes hoteles participantes.

Todas las propuestas y sugerencias podrán consultarlas en www.hotelesdesevilla.com en los
próximos días. Con precios muy diferentes según el hotel y si su oferta es de menú o plato.
De esta manera, los precios más comunes están en torno a 35 o 40 hasta 79 como máximo, si
se trata de menús o desde los 5,5, en las tapas y sugerencias independientes.

En esta edición están:  Hotel Alfonso XIII, Hotel Eurostars Torre Sevilla, Hotel Gran Meliá

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 299 931

 1 799 586

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 04/10/2023

 España

 10 156 EUR (10,655 USD)

 3744 EUR (3928 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/vivirensevilla/Manzanilla-XXII-Jornadas-Gastronomicas-Provincia_0_1835818257.html

«-- Volver al índice



Colón, Hotel Radisson Magdalena, Hotel Abades Benacazón (Benacazón), Hotel Alcázar de la
Reina (Carmona), Hotel Hospes Las Casas del Rey de Baeza, Hotel Giralda Center, Hotel
Meliá Lebreros, Hotel Meliá Sevilla, Hotel NH Plaza de Armas, Hotel Novotel, Hotel Sevilla
Center, Hotel Silken Al-Andalus, Hotel Vincci La Rábida, Hotel Vincci Molviedro, Hotel Manolo
Mayo (Los Palacios), Hotel Alcoba del Rey, Hotel Convento La Gloria, Hotel Legado Oromana
(Alcalá de Guadaira), La Posada del Moro (Cazalla de la Sierra) y Betis 7 Triana Experience.

La sinergia entre el turismo y la agricultura sostenible es un ejemplo palpable de cómo la
excelencia en un sector puede potenciar la excelencia en otro, ofreciendo a los visitantes y a
los habitantes locales una experiencia culinaria auténtica, mientras se apoya al sector agrario
en la producción de aceitunas de alta calidad, que son un pilar en la cultura y la economía de
Sevilla.

Los principales patrocinadores son Junta de Andalucía, PRODETUR (Turismo de la Provincia
de Sevilla), Sabores de la Provincia de Sevilla, Sevilla City Office y Cruzcampo.

Tags

Sevilla

COMENTAR / VER COMENTARIOS

Comentar

Escribe tu comentario...

Tienes que estar registrado para poder escribir comentarios.

Puedes registrarte gratis aquí.
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Juan Parejo 

Prevenir antes que lamentar. El 
Ayuntamiento de Sevilla va a co-
ordinar un dispositivo del Cecop 
y el resto de servicios con com-
petencias en la autorización, 
inspección y disciplina de los lo-
cales de ocio nocturno de la ciu-
dad para comprobar que cum-
plen con todas las medidas de 
seguridad. El reciente incendio 
de los locales de ocio de Murcia, 
con tan trágico balance, ha ace-
lerado estas inspecciones, que 
inicialmente estaban previstas 
de cara a la noche de Halloween. 
Se actuará en discotecas, salas 
de fiesta y bares con música, 
fundamentalmente en aquellos 
establecimientos con antece-

dentes de irregularidades para 
comprobar que se han subsana-
do todas las deficiencias detec-
tadas por los técnicos. En estas 
batidas actuarán inspectores de 
Policía, de control ambiental y 
de urbanismo. Las tareas de su-
pervisión se llevarán a cabo en 
todas las zonas de la ciudad, 
también en los polígonos indus-
triales. 

En este dispositivo que pondrá 
en marcha el Consistorio se im-
plicarán los servicios del Cecop, 
la Policía Local, Extinción de In-
cendios, Protección Ambiental, 
Licencias e Inspección Urbanísti-
ca y Juventud, entre otros. Las 
actuaciones de inspección y dis-
ciplinario se centrará en las si-
guientes establecimientos y acti-
vidades: establecimientos de 
ocio nocturno, discotecas y salas 
de fiestas que tengan anteceden-
tes de precintos u órdenes de 
clausura; establecimientos de 
ocio nocturno u otros estableci-
mientos con antecedentes disci-
plinarios que se encuentren en 
trámite de legalización de usos 
de discoteca o sala de fiestas; es-
tablecimientos y bares con músi-

ca en zonas de ocio nocturno con 
denuncias o sobre los que exista 
la sospecha de que puedan estar 
desarrollando de forma no auto-
rizada el uso de discoteca o sala 
de fiestas y resto de locales de 
ocio nocturno, discotecas y salas 
de fiestas con autorización mu-
nicipal. 

La campaña priorizará la ins-
pección en establecimientos con 
amplio aforo o superficie. Para 
todo ello, y de modo especial de-
bido a la proximidad de Ha-
lloween, se activará un dispositi-

vo específico de Línea Verde. 
En paralelo a esta campaña de 

inspección, a través de los servi-
cios de seguridad y de juventud 
municipales, se realizará una la-
bor de investigación y preventiva 
sobre posibles convocatorias de 
fiestas dirigidas a público juvenil 
en redes sociales que puedan ge-
nerar una especial concentra-
ción de público en locales con an-
tecedentes disciplinarios o con 
aforo limitado. 

El Ayuntamiento ha decidido 
emplear mano dura tras los gra-

ves sucesos que se vienen produ-
ciendo en los últimos en las fies-
tas de Halloween que se celebran 
en la ciudad. El año pasado fue 
especialmente trágica con varios 
apuñalados. Muy presente está 
el evento desalojado en un local 
del polígono Carretera Amarilla 
que acabó con al menos 13 me-
nores heridos y el precinto del lo-
cal. En el año 2021 la noche de 
Halloween dejó en Sevilla un ba-
lance de 2.856 personas desalo-
jadas de cuatro fiestas y un total 
de 64 actividades inspecciona-
das durante ese fin de semana. 
Para ello fue fundamental el tra-
bajo de rastreo en redes sociales, 
donde se detectaron distintas 
convocatorias. En el año 2019, la 
festividad importada de Estados 
Unidos dejó autobuses apedrea-
dos y una discoteca del centro ce-
rrada al querer entrar una multi-
tud. En el año 2017 pudo ocurrir 
una tragedia en una de estas fies-

tas. La Policía Local tuvo que de-
salojar la discoteca  Valmont, 
ubicada en la avenida de San 
Francisco Javier, por los proble-
mas registrados en la misma. Por 
entonces, los agentes recordaron 
el caso del Madrid Arena, en 
2012 en la capital de España, 
donde fallecieron cinco chicas en 
una avalancha en una fiesta de 
Halloween. Aquella noche de 
2017 en Valmont, la Policía de-
tectó hasta nueve irregularida-
des. La más grave era el exceso 
de aforo. En el interior de la sala 
había 1.401 personas, más otras 
150 que hacían cola fuera para 
entrar. El aforo del local era de 
816 personas. 

Finalmente, el Ayuntamiento 
activará una campaña informati-
va y de concienciación, en cola-
boración con el sector empresa-
rial del ocio nocturno, sobre la 
importancia de respetar las me-
didas de protección contra in-
cendios previstas en las autoriza-
ciones de este tipo de actividades 
y en especial, sobre la influencia 
de la decoración efímera y ele-
mentos pirotécnicos en la carga 
de fuego de los locales.

El Ayuntamiento inicia una campaña 
de control en locales de ocio nocturno

EMERGENCIAS SEVILLA 

Fiesta con menores desalojada el año pasado en el polígono Carretera Amarilla

l Las actuaciones  

se realizan para  

evitar situaciones 

complicadas en la 

noche de Halloween

Participarán 
inspectores del área  
de Medio Ambiente y 
Urbanismo

EMERGENCIAS SEVILLA 

Actuación en 2017 en la sala Bestiario del centro.
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Gastronomía y música en 
la Factoría Cruzcampo

S. V. 
 

Música, cerveza recién elaborada, 
talleres de tiraje, visitas guiadas y 
catas maridadas forman parte de 
la propuesta de Factoría Cruz-
campo para el otoño sevillano. La 
antigua fábrica de Cruzcampo en 
la Avenida de Andalucía está 
abierta al mediodía y, a partir del 
27 de octubre, también por la no-
che, aunque el 6 de octubre habrá 
una apertura especial con motivo 
de la Noche en Blanco para la que 
se han agotado las plazas. 

La sede de la Fundación Cruz-
campo es una microcervecería 
con fin social, donde cobra vida 
gran parte de la acción social de 
Heineken España. Para este oto-
ño ha diseñado una oferta de sa-
bores y aromas llenos de cultura 
cervecera y planes solidarios. 
Además, comienza la IV edición 
del programa de formación y be-
cas Talento Cruzcampo, con casi 
70 participantes que pasarán un 

año formándose en sus instala-
ciones y aprendiendo con cada vi-
sitante su profesión de futuro. En 
contacto directo con el público en 
sala y cocina, todo lo recaudado 
se destinará a más formación y 
becas para jóvenes. 
Esta temporada, Factoría Cruz-
campo estrena cervezas recién 
elaboradas con las que disfrutar 
de una estudiada selección de sa-
bores, como sucede a lo largo del 
año. Un ejemplo de las nuevas 
variedades que renuevan la car-

ta: Relente, cerveza sin filtrar 
con notas frutales y un toque dul-
ce de la malta honey, y Trigo en 
Rama, trigo sin filtrar con notas 
a clavo y plátano. Sin duda, el 
otoño tiene un sabor único en la 
fábrica original de Cruzcampo. 

Sin embargo, no solo se trata 
de cerveza. Factoría Cruzcampo 
se convierte en el escenario de 
experiencias sensoriales que 
transportan a todo aquel que la 
visita a un mundo de maridajes 
sorprendentes.

l Las actividades 

tienen como fin 

social el programa 

de formación y 

becas Talento 

M. G. 

Una de las actividades en la Factoría Cruzcampo.
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La inflación preocupa a Landaluz y CAEA, que piden medidas de

ayuda al Gobierno central
La inflación preocupa a Landaluz y CAEA, que piden medidas de ayuda al Gobierno central.

Así lo han dejado claro ambas organizaciones en el XI Foro de la Empresa Agroalimentaria y

de la Distribución Comercial celebrado hoy en Sevilla. Asimismo, indicó que el apoyo de la

Junta de Andalucía a toda la cadena es estratégico, para ganar en competitividad y seguir

creciendo en nuevos mercados, dado que 20 de cada 100 euros de la cadena a nivel nacional

corresponden a Andalucía".

original

Foto de familia en el Foro Landaluz-CAEA.

La inflación preocupa a Landaluz y CAEA, que piden medidas de ayuda al Gobierno central.
Así lo han dejado claro ambas organizaciones en el XI Foro de la Empresa Agroalimentaria y
de la Distribución Comercial celebrado hoy en Sevilla.

La Asociación Empresarial Alimentos de Andalucía (Landaluz) y la Confederación Andaluza de
Empresarios de Alimentación y Perfumería (CAEA) han celebrado en la mañana de unas
jornadas bajo el título Entender al nuevo consumidor, clave en la toma de decisiones, en el
que los distintos eslabones de la cadena de valor alimentaria analizaron el complejo contexto
actual que afecta a los canales de gran consumo.

Foto de familia en el VI Congreso Agroalimentario andaluz en CaixaForum.

Foto de familia en el VI Congreso Agroalimentario andaluz en CaixaForum.

El acto de clausura contó con la participación de la presidenta de CAEA, Virginia González; el
secretario general de Landaluz, Miguel Ángel Jiménez; el director general de Producción

Agrícola y Ganadera de la Junta de Andalucía, Daniel Quesada; y la directora general de

Comercio de la Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo,  Cecilia Ortiz.
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La presidenta de CAEA,  Virginia González Lucena, indicó que las empresas de gran consumo
estamos haciendo unos esfuerzos tremendos por ser resilientes, escuchar al consumidor y
tener capacidad de adaptación a sus necesidades, poniendo los mejores precios posibles y,
en este sentido, tal y como demuestran los estudios y datos de fuentes oficiales, incluso del
propio Gobierno de España, nuestro sector está sirviendo de dique de contención para frenar
una subida de precios mayor.

Asimismo, indicó que para continuar frenando la inflación  se hace necesaria la prórroga de las
medidas implantadas por el Gobierno central, la rebaja del IVA, y ampliación a ser posible a la
carne y el pescado, la reducción del impuesto especial sobre la electricidad y la bonificación
al carburante.

Por su parte, el secretario general de Landaluz, Miguel Ángel Jiménez, reafirmó el compromiso
de todos nosotros en seguir trabajando juntos, construyendo puentes de colaboración y apoyo
mutuo; juntos podemos superar cualquier desafío que se presente en el horizonte, y juntos
podemos garantizar que nuestros consumidores continúen teniendo acceso a alimentos de
calidad y asequibles.

El director general de Producción Agrícola y Ganadera de la Junta de Andalucía, Daniel
Quesada, hizo un repaso de los datos que convierten a Andalucía en "líder indiscutible de la
industria agroalimentaria en España, lo que nos permite mirar al futuro con optimismo, con
alimentos de calidad, más saludables y más sostenibles. Asimismo, indicó que el apoyo de la
Junta de Andalucía a toda la cadena es estratégico, para ganar en competitividad y seguir
creciendo en nuevos mercados, dado que 20 de cada 100 euros de la cadena a nivel nacional
corresponden a Andalucía".

Por último, cerró el acto de apertura, la  directora general de Comercio de la Consejería de

Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo,  Cecilia Ortiz, asegurando que las empresas comerciales
están haciendo todo lo posible por facilitar la compra del consumidor a los mejores precios,
por contener esa inflación, a costa de sus propios márgenes empresariales, sirviendo de freno
a una mayor subida de precios.

Escuchar al consumidor  es clave para adaptarse a la difícil situación actual, porque el nuevo
consumidor es consciente de la sostenibilidad, la calidad y la trazabilidad de los alimentos que
elige, busca productos frescos y saludables, y está cada vez más interesado en conocer el
origen de lo que consume, lo que supone una oportunidad de evolución del sector comercial
hacia la satisfacción de las expectativas cada vez más claras de unos consumidores, a su vez,
con menor poder adquisitivo, concluyó Cecilia Ortiz.

La primera ponencia Evolución de la  alimentación en el retail corrió a cargo de Antonio Khalaf,
director de Retail de Circana, aseguró que en la actualidad seguimos navegando en un entorno
complejo e incierto, marcado por la inflación y su alto impacto sobre la cadena y también
sobre el consumidor, lo que supone un gran desafío para el sector del gran consumo.

Nuevo modelo de consumidor

La segunda ponencia La tienda adaptada al nuevo modelo de consumidor fue impartida por
Juan Antonio Pérez, director de Compras de Supermercados CODI, que incidió en la capacidad
de adaptación que están demostrando los supermercados para atender las actuales demandas
del consumidor, primero cambian las personas, y luego las empresas y el mercado nos
adaptamos a las exigencias del nuevo consumidor: priorización del precio frente a otras
variables de compra, descuentos y promociones constantes, tendencia a la marca de
distribuidor, productos frescos y de temporada, etc..

Tras la pausa café, tuvo lugar la presentación del  IX Estudio Económico del Sector

Agroalimentario de Andalucía, a cargo de Enrique Porta, socio responsable de Consumo y

Distribución de KPMG en España, y Juan Antonio Gómez,  director de Auditoría de KPMG en

Andalucía. El estudio sostiene que las empresas agroalimentarias andaluzas están expuestas a
importantes tensiones en costes y precios. Tal y como reflejamos en el estudio, para proteger
su competitividad y rentabilidad en este complejo entorno, la mayoría de las compañías
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consideran necesario revisar sus estrategias de precios y promociones (93% de respuestas) y
optimizar sus procesos industriales (85%). Además, en la búsqueda del crecimiento y la
generación de valor, confían en acelerar su expansión internacional y su transformación
sostenible y saludable y muestran un claro interés por incorporar la tecnología y el uso del
dato para capturar eficiencias e incrementar su conocimiento y conexión con el consumidor,
alineándose con sus nuevas necesidades y expectativas, entre las que destacan una creciente
concienciación medioambiental, social y ética y un interés cada vez mayor en alimentos que
potencien el bienestar físico y emocional.

Por último, se debatió sobre innovación en la industria y nuevos productos para nuevos
consumidores. Manuel Carrasco, director de Marketing de Hamburdehesa, quien destacó que la
innovación ha sido la clave para que nuestra empresa siga siendo un modelo de éxito tras
cuarenta años de trabajo.

Esther Gutiérrez, directora de Marketing de Bodegas Barbadillo, explicó que a menudo
hablamos del consumidor como un ente cuando no nos paramos a pensar que nosotros mismo
somos consumidores e interactivos diariamente con marcas, ya sea de forma física y lineal.
Por eso es muy importante cambiar el tono de la comunicación, dejar de hablar de nosotros
mismos y establecer un propósito de marca que conecte con sus intereses y preocupaciones.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 299 931

 1 799 586

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 04/10/2023

 España

 12 215 EUR (12,816 USD)

 3744 EUR (3928 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/empresas-al-dia/inflacion-preocupa-Landaluz-CAEA-Gobierno_0_1835818359.html

«-- Volver al índice



Entrega de los Premios de Éxitos Colectivos en el décimo
aniversario de Teckpyme
En la noche del martes 3 de octubre, se ha celebrado una década de innovación, crecimiento
y logros de la mano de la empresa de tecnología Teckpyme , otorgando una sección de
premios a entidades de distintos sectores reflejo de un éxito colectivo. Desde Grupo Morera
y Vallejo y Mic Insurance Company , recoge el premio Rocío Morera Maldonado, miembro del
Consejo de Administración, haciendo extensivo el premio a todo el equipo por los éxitos
compartidos.

El Correo  •  original

En la noche del martes 3 de octubre, se ha celebrado una década de innovación,
crecimiento y logros  de la mano de la empresa de tecnología Teckpyme  , otorgando una
sección de premios a entidades de distintos sectores  reflejo de un éxito colectivo.

Desde Grupo Morera y Vallejo y Mic Insurance Company  , recoge el premio Rocío Morera
Maldonado, miembro del Consejo de Administración, haciendo extensivo el premio a todo el
equipo por los éxitos compartidos.

Fernando Lianes, Ceo de Teckpyme, y Alberto Blanco, como responsable del equipo, trasladan
unas bonitas palabras de conclusión en esta invitación con el interés de que se continúen
superando desafíos y alcanzando metas, para poder celebrar un futuro aún más
brillante!.

 

En la foto de izquierda a derecha: (de pie) Luis del Pino - BDM VoIP, Tekpyme; David Díez -
Asesor Telecomunicaciones GGCC. Big Data Specialist, ORANGE; Carmen Ruiz - Adjunta,
Grupo Sánchez Ramade; Antonio Leal - Director, SID Eurosur; Pedro Parrilla - Gerente, Sacyr
Plaza de la Encarnación; Rocío Morera - Adjunta Presidencia, Grupo Morera y Vallejo; Manuel
López Obispo - Director Gerente, Cruz Roja; Antonio Ramos-CEO, Sepalo; Manuel de Elias -
Gerente, Epyme; Antonio Longo - Gerente de Cuentas, Grupo Solutia; Luis Rus - Director del
Área de Sistemas, Grupo Solutia; Francisco José Moya - Supervisor, Alcoop. (fila inferior)
Sergio Martín - CEO, Grupo Software Mediterrano; Manuel Negrillo - CISO, Grupo Alvic; Alberto
Blanco - BDM Cybersecurity, Tekpyme; Eduardo Millán - Dpto. Informatica, Alsara.
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Representantes de las empresas premiadas y directivos de Teckpyme

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elCorreoweb.es

 Prensa Digital

 89 940

 449 702

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 04/10/2023

 España

 7 027 EUR (7,373 USD)

 2154 EUR (2260 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=1040865465

«-- Volver al índice



La APS pide a Teresa Ribera rapidez en los trámites del proyecto

de optimización del canal
Así lo ha expresado en Sevilla, en el transcurso de una jornada bajo el título 'La economía

andaluza desde sus puertos', de la mano de Fundación Cajasol y con el patrocinio de

Atlantic Copper, que ha contado con la participación de los presidentes de las siete

autoridades portuarias de Andalucía. En lo que respecta al Ministerio, los trabajos están

pendientes del Estudio de Impacto Ambiental, en cumplimiento con la normativa en materia

de evaluación ambiental, una vez superada la fase de alegaciones.

EP  •  original

El presidente de la Autoridad Portuaria de Sevilla,  Rafael Carmona, ha pedido a la ministra

para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico en funciones, Teresa Ribera,  "celeridad" en

lo concerniente a los trámites del proyecto de Optimización de la Navegación, que permitirá el

acceso al canal de buques de más calado sin necesidad de dragado  del río.

Así lo ha expresado en Sevilla, en el transcurso de una jornada bajo el título 'La economía

andaluza desde sus puertos', de la mano de Fundación Cajasol y con el patrocinio de Atlantic

Copper, que ha contado con la participación de los presidentes de las siete autoridades

portuarias de Andalucía.

"Estamos profundizando en el conocimiento del Guadalquivir para, sin tocar el fondo, lleguen

barcos de mayor calado", ha destacado Carmona, que ha pedido a las diferentes

administraciones implicadas en el citado proyecto, entre ellas, el Gobierno, la Junta y la

Confederación Hidrográfica del Guadalquivir  (CHG), que agilicen su tramitación.

En lo que respecta al Ministerio, los trabajos están pendientes del Estudio de Impacto

Ambiental, en cumplimiento con la normativa en materia de evaluación ambiental, una vez

superada la fase de alegaciones. "Ese proyecto está lanzado, enviado al Ministerio de Medio

Ambiente y quisiéramos que la ministra, ya que está abierta al consenso y a favorecer

acuerdos importantes en Andalucía, lo tramite en los plazos legalmente establecidos".

El proyecto, tal como viene destacando la APS, es el resultado de un proceso participativo

liderado por la Autoridad Portuaria abierto a todos los actores implicados de un modo u otro,

como comunidades agrícolas y de regantes, administraciones públicas, ecologistas y

empresarios.

La Autoridad Portuaria de Sevilla pretende con esta iniciativa mejorar el acceso marítimo  al

puerto en base al conocimiento científico del estuario y a técnicas innovadoras que permitan la

entrada de buques con más carga manteniendo las cotas de la rasante actual del canal.

Por último, respecto a la  mejora de la maniobrabilidad durante la navegación, el citado proyecto

contempla la designación de zonas óptimas para el cruce de buques y la limitación de la

velocidad en algunos tramos para facilitar el desplazamiento de las embarcaciones y mejorar

el calado operativo.

NUEVO ACCESO FERROVIARIO

El presidente del Puerto de Sevilla también ha instado a Adif y a Red Eléctrica a resolver el

nuevo acceso ferroviario: "Llevamos pendientes diez años, la obra está adjudicada hace uno

pero seguimos sin fecha".

Esa obra se adjudicó en coordinacion con Adif, recuerda Carmona, "pero cuando fue a

hacerse se descubrió que una línea de Alta Tensión de Red Eléctrica no se había

contemplado y había que desviarla". El presidente de la APS ha subrayado el impulso de la

"autopista ferroviaria" al respecto y de la "relación del ferrocarril con el transporte por

carretera".

"No tenemos resuelto el tema de las entradas y salidas, por lo que pido a las dos entidades --
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Adif y Red Eléctrica-- que resuelvan esos problemas y podamos difrutar en breve de ese

nuevo acceso ferroviario, con lo que ahorraríamos dos horas, al no tener que llevar los trenes

a Dos Hermanas y volver marcha atrás", ha concluido.
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Fotografía, pintura y escultura en la exposición colectiva que

acoge Caja Rural del Sur
La sede de la Fundación Caja Rural del Sur en la calle Murillo, en Sevilla capital, acoge hasta

el próximo 27 de octubre la exposición colectiva de Rocío Aguado, Javier Grandes y Pelayo

Domeq, tres reconocidos artistas de la fotografía, la pintura y la escultura, respectivamente.

La muestra ha sido inaugurada por la responsable de los Centros Culturales de la Fundación

Caja Rural del Sur, María Luisa García-Palacios, con la asistencia de Manuel Ruiz Rojas,

director financiero de la Fundación.

Fundación  •  original

La sede de la Fundación Caja Rural del Sur en la calle Murillo, en Sevilla capital, acoge hasta

el próximo 27 de octubre la exposición colectiva de Rocío Aguado, Javier Grandes y Pelayo

Domeq, tres reconocidos artistas de la fotografía, la pintura y la escultura, respectivamente.

La muestra ha sido inaugurada por la responsable de los Centros Culturales de la Fundación

Caja Rural del Sur, María Luisa García-Palacios, con la asistencia de Manuel Ruiz Rojas,

director financiero de la Fundación. Se puede visitar en horario de lunes a viernes de 10,00 a

14,00 horas y de 18,00 a 21,00 horas, ha apuntado Caja Rural del Sur en una nota de prensa.

Rocío Aguado es una fotógrafa creativa que busca producir imágenes que sean "sensibles al

espectador y capten su interés". Ha fundado la agencia de comunicación Pureza, que se

encarga de la comunicación digital de empresas. Además crea campañas de publicidad para

clientes como la revista 'Hola' y Cruzcampo, y está especializada en trabajos de moda con

firmas como TheFirst, Mde Juanes, Noon, Doñana y Flamenca PolNuñez, entre otras.

Pelayo Domecq es un jerezano de 33 años que siendo un niño disfrutaba haciendo figuras de

plastilina y que con el paso de los años ese hobby de la infancia se ha terminado convirtiendo

en su segunda profesión. Antes de instalarse definitivamente a vivir en su tierra, Pelayo ha

vivido en diferentes ciudades que le han permitido formarse.

La pintura de Javier Grandes también tiene cabida en esta exposición colectiva. Comenzó a

pintar a muy temprana edad y completó su formación en los estudios de María Luisa Pemán y

de Paco Broca, con quien pudo trabajar la pintura al natural en los Jardines del Real Alcázar

de Sevilla. De temática paisajística, es en el marco de Jerez, entre la campiña y el mar, donde

aprende a admirar el paisaje. Expone una colección compuesta por ocho cuadros en pintura

acrílica y óleo.
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Un cortometraje western de Pedro Al-
modóvar en pleno desierto almerien-
se de Tabernas, viodeclips de los últi-
mos grandes éxitos de India Martínez 
o Manuel Carrasco, reportajes del New 
York Time o Harpers Bazar, grandes 
documentales internacionales, pro-
gramas de televisión y algunas de las 
películas más taquilleras del año. To-
dos ellos tienen en común haber esco-
gido a Andalucía como el principal es-
cenario para sus producciones duran-
te el pasado año 2022, convirtiendo a 
la región en uno de los platós de roda-
je más rentables para la industria au-
diovisual. Tal es así que generó más de 
141 millones de euros de facturación, 
casi un 20% más que en el balance de 
los doce meses anteriores, en el que 
ha sido el año más próspero en lo eco-
nómico para este sector andaluz. 

Ni siquiera en los años anteriores a 
la pandemia la industria del cine y la 
televisión había dejado tanta riqueza 
en Andalucía, lo que pone de manifies-
to la relevancia que tiene la atracción 
de nuevos rodajes para un sector cla-

ramente en alza. Los datos confirman 
que cada vez son más las productoras 
que eligen las grandes localizaciones 
de la región para rodar sus cintas más 
taquilleras. Sólo desde el año 2011 se 
han recaudado casi 1.300 millones de 
euros por estas grabaciones que, ade-
más, cada vez prolongan por más tiem-
po su estancia en la comunidad. Así se 
recoge en la memoria del año 2022 que 
presentó este miércoles la Andalucía 
Film Commission, que se encuentra 
en plena celebración de sus primeros 
25 años de vida. Su presidente, Carlos 
Rosado, justificó estos datos en el he-
cho de que, «hasta no hace mucho, las 
productoras venían a grabar unas imá-
genes puntuales y se marchaban pero 
de un tiempo a esta parte las historias 
se cuentan desde Andalucía». 

Este relevante impacto económico 
es consecuencia directa de los más de 
1.400 rodajes nacionales e internacio-
nales que se realizaron en Andalucía 
en 2022, el cuarto año con más graba-
ciones audiovisuales de la historia tras 
el exitoso trienio de 2016 a 2018. Tam-
bién ha tenido una repercusión impor-
tante en la cifra de empleos directos e 
indirectos que se han generado a cuen-
ta de estas producciones. En concreto, 
el sector audiovisual creó 23.380 pues-
tos de trabajo en la región el pasado 
año, lo que supone un aumento del 
20,40% con respecto al anterior balan-
ce. Desde una perspectiva más amplia, 
el total de empleos desde 2011 se acer-
ca ya a las 209.000 contrataciones. 

Sevilla y Málaga han sido las pro-
vincias preferidas por los producto-
res para localizar sus rodajes, con casi 
una quincena de largometrajes nacio-
nales y documentales que se han gra-
bado en cada una de ellas. Precisamen-
te, la diversidad de sus escenarios –de 
la playa a la montaña, pasando por al-
gunas de sus principales joyas patri-
moniales– también han convertido a 
la provincia de Almería y su desierto 
de Tabernas en otro de los emplaza-
mientos más utilizados a lo largo del 
pasado año. Cádiz, con grabaciones en 
Grazalema, Vejer, Jerez de la Frontera 
o la propia capital, ha sido otro de los 
escenarios más recurrentes.  

La película de los Oscar 
Andalucía ha estado también muy pre-
sente en la preselección de la Acade-
mia de Cine para elegir a la represen-
tante española en el Oscar a mejor pe-
lícula internacional. Dos de las tres 
que llegaron a la final fueron rodadas 
en la región. Entre ellas ‘La sociedad 
de la nieve’, la última película de Juan 
Antonio Bayona basada en el desastre 
del vuelo del equipo de rugby urugua-
yo en la cordillera de los Andes en 1972, 
que finalmente será la candidata a es-
tos premios. La productora apostó por 
Sierra Nevada para recrear los esce-
narios de este film protagonizado por 
Enzo Vogrincic y Matías Recalt. 

La otra finalista de esta convocato-
ria fue el largometraje ‘Cerrar los ojos’ 
de Víctor Erice, que narra la misterio-
sa desaparición de un célebre actor es-
pañol durante el rodaje de una pelícu-
la. Su director escogió la provincia de 
Granada para localizar las grabacio-
nes pero su vínculo con Andalucía va 
mucho más allá. «Tiene una produc-
tora, un productor, uno de los actores 
protagonistas y algunos de los secun-
darios que son todos andaluces», ex-
plicó Rosado. Además, «está apoyada 
por la Junta de Andalucía y Canal Sur, 
dando un buen ejemplo de que la co-
laboración entre todos da sus frutos». 

Más allá de estas películas, la mayo-
ría de los 1.400 rodajes que escogieron 
Andalucía como escenario son produc-
ciones de programas de televisión, 420 
en total, lo que representa un 29%. Le 
siguen muy de cerca los 199 reporta-
jes fotográficos que se realizaron en la 
región. En el caso del cine, la comuni-
dad acogió 30 largometrajes naciona-
les, 20 internacionales y 26 series de 
nacionales. Entre ellas, algunas de éxi-
to como ‘Bosé’, grabada en Marbella, 
‘La chica de nieve’, con localizaciones 
en Málaga, o ‘La chica invisible’, roda-
da en los municipios sevillanos de Car-
mona, El Viso del Alcor y Gerena. 

Entre los programas de televisión, 
al margen de grandes formatos espa-
ñoles como  ’Masterchef’, ‘Aquí la tie-
rra’, ‘España Directo’ o ‘Pesadilla en la 
cocina’, Andalucía también ha abier-
to sus puertas a producciones inter-
nacionales. Destacan, entre otros, ‘We 
zijn er Bijna’ (’¡Ya casi estamos¡’), en 
el que un grupo de turistas holande-
ses viajan con su propia caravana, o 
‘Smaki Swiata’ (’Sabores del mundo’), 
un espacio polaco que recorrió la re-
gión descubriendo su gastronomía.

Andalucía se consolida como  
el plató de rodajes más rentable

∑ El sector audiovisual 
generó 144 millones de 
euros de facturación 
durante 2022 en más 
de 1.400 grabaciones 

Los actores protagonistas de la película ‘Pathaan’, una superproducción de Bollywood rodada en Cádiz  // ABC

‘Pathaan’, una superproduc-
ción de Bollywood estrenada 
el pasado mes de enero, fue 
una de las películas grabadas 
en Andalucía durante 2022. 
Sus responsables apostaron 
por localizaciones de Cádiz 
capital y de los municipios 
gaditanos de Sanlúcar de 
Barrameda y Vejer de la 
Frontera para rodar una cinta 
que en poco más de nueve 
meses han visto ya 43 millo-
nes de espectadores en India. 
«Es como si hubiéramos 
sentado a todos los españoles 
en una sala de cine», explica 
Carlos Rosado, poniendo en 
valor además «la impagable 
campaña de publicidad» que 
esta grabación ha supuesto a 
la hora de proyectar las 
imágenes más icónicas de 
Cádiz como un destino 
turístico de referencia.

‘Pathaan’, un éxito 
de Bollywood que 
se grabó en Cádiz

Bayona recreó en Sierra 
Nevada el desastre del 
vuelo del equipo de 
rugby uruguayo en la 
cordillera de los Andes D
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J. BAYORT 

SEVILLA 

Menos de quince minutos duró ayer el 
Pleno extraordinario que se había con-
vocado de urgencia para la aprobación 
de hasta nueve modificaciones presu-
puestarias por un valor de más de 14 
millones. La fugaz sesión duró el tiem-
po de tumbar en pleno la moción del 
gobierno municipal y explicarle por 
qué lo hacían. PSOE, Podemos y Vox 
coincidían por primera vez en el argu-
mentario: improvisación y mala ges-
tión, vinieron a decir sus respectivos 
portavoces. El gobierno local (PP) en-
tendía que se trataba de un «boicot» 
contra su gestión y ponía el puntero 
sobre la bancada de Vox por «alinear-
se con la izquierda».  

La abstención de los tres grupos 
políticos, que en bloque forman ma-
yoría, ha obligado a convocar un nue-
vo Pleno extraordinario para la pró-
xima semana, ya sin carácter urgen-
te. La oposición reprochó que hubiesen 
mandado los expedientes de la mo-
ción a la una de la tarde del día ante-
rior a la sesión, sin tiempo para estu-
diar con rigurosidad y seguridad ju-
rídicas y para solventar las dudas que 
contenían. 

Por encima del «bloqueo» que de-
nunciaba el Gobierno municipal tras 
la sesión, el resultado reflejó la difícil 
travesía que se le avecina al Partido 
Popular en su horizonte municipal,  
teniendo que alcanzar acuerdos con 
alguna de las formaciones para los fu-
turos presupuestos. Su opción más 
próxima, Vox, demostró presión y avi-
só a José Luis Sanz: «Tome nota de lo 
ocurrido y actúe en consecuencia para 

evitar sucesivas derrotas plenarias, 
bastante previsibles y que están por 
venir si mantiene su total falta de diá-
logo con los grupos políticos». La por-
tavoz del Grupo Vox, Cristina Peláez, 
reconocía estar de acuerdo con su ho-
móloga de Podemos, Susana Horni-
llos, y exigió «seriedad y trabajo» al 
Gobierno municipal, al que no tolera-
rá «chantajes». 

Los socialistas matizaron horas des-
pués del Pleno que su postura no es 
contraria hacia la modificación pre-
supuestaria, sino de denuncia a la «in-
capacidad» para negociar y las formas 

del gobierno ‘popular’. El PSOE quiso 
aclarar que ningún proyecto de los in-
cluidos en las propuestas de modifi-
caciones corre peligro de ejecutarse. 

El Partido Popular, por su parte, 
consideraba que PSOE, Podemos y Vox 
habían puesto «sus intereses por en-
cima de los de Sevilla» con el objetivo 
de «bloquear» la ciudad. Así, el porta-
voz del Grupo Popular, Juan Bueno, la-
mentó que los grupos políticos no tu-
vieran altura de miras con la ciudad e 
impidieran agilizar y acelerar trámi-
tes «para, por ejemplo, realizar una se-
gunda campaña de bonos de consu-
mo, realizar una aportación a Lipasam 
para gastos de alquiler de camiones, 
pagar los gastos restantes para la gala 
de los Grammy o para la aportación 
económica a la ROSS, entre otros asun-
tos». «Mienten», contestaban los so-
cialista a esa acusación del Gobierno 
municipal.  

El Pleno tumba la modificación 
presupuestaria de José Luis Sanz 

∑ PSOE, Podemos y Vox 
rechazan la enmienda 
urgente presentada 
por el gobierno local 

Juan Bueno, junto a José Luis Sanz, en el Pleno  // VÍCTOR RODRÍGUEZ

La debacle plenaria anuncia 
una etapa complicada para 
el gobierno municipal, que 
deberá alcanzar acuerdos 
con alguno de los grupos
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Manuel Ruesga 

José Luis Sanz apostó a su llegada 
a la Alcaldía por gobernar en soli-
tario antes que tener de socio a 
Vox. Apenas cuatro meses después 
de iniciarse el mandato, el que de-
be ser el principal aliado del PP pa-
ra sacar adelante sus propuestas 
(especialmente los presupuestos y 
las ordenanzas fiscales) ha puesto 
pie en pared. Junto con el PSOE y 
Podemos-IU tumbaron ayer una 
modificación presupuestaria de 
14 millones de euros por falta de 
tiempo para analizar la propuesta. 
El gobierno municipal acusó a la 
oposición de “boicotear” los inte-
reses de los ciudadanos. 

El equipo de Sanz manifestó que 
“los grupos políticos no han teni-
do hoy altura de miras con la ciu-
dad y han impedido agilizar y ace-
lerar trámites para, por ejemplo, 
realizar una segunda campaña de 
bonos de consumo, realizar una 
aportación a Lipasam para gastos 
de alquiler de camiones, pagar los 
gastos restantes para la gala de los 
Grammy o para la aportación eco-
nómica a la ROSS, entre otros 
asuntos”. Juan Bueno añadió que 
“están boicoteando a Sevilla y a los 
sevillanos, bloqueando la ciudad 
así como poniendo en peligro al-
gunas ayudas, cuyos pagos se ve-
rán ahora retrasados”. 

El portavoz popular indicó que 
“es sorprendente que Vox haya 
decidido no estar del lado de los 
sevillanos, han decidido estar en 
sus asuntos, que son algo que no 
tiene nada que ver con este Ple-
no y para ello, no les cuesta nin-
gún trabajo aliarse con el resto 
de la izquierda para ir en contra 
de un gobierno del Partido Popu-
lar”. Recordó que “el objetivo de 

esta modificación presupuesta-
ria es agilizar y acelerar asuntos 
importantes, ante el tiempo que 
nos hemos visto obligados a per-
der por el hackeo”. Tras detallar 
que “ahora nos vemos obligado a 
retrasar estas modificaciones 
una semana por la irresponsabi-
lidad y la falta de altura de miras 
de los grupos políticos”, adelan-
tó que el gobierno municipal 
“volverá a intentar” sacar ade-
lante las modificaciones presu-
puestarias el próximo martes en 
un Pleno extraordinario. 

La portavoz de Vox advirtió al 
alcalde que no tolerará chantajes 
al tiempo que exigió al gobierno 
del PP seriedad y trabajo. “El go-
bierno del Partido Popular ha acu-
dido a este Pleno pensando que 
apoyaríamos la urgencia, cuando 
en la Junta de Portavoces celebra-
da el martes dejamos muy claras 
nuestras reticencias. Y lo que de 
ninguna manera vamos a aceptar 
es que se nos diga que votamos en 
contra de los intereses de los sevi-
llanos porque la realidad es que no 
afecta en modo alguno y se podría 
haber llevado fácilmente al Pleno 
ordinario de octubre a celebrar 

dentro de dos semanas. En ese 
Pleno y sobre estos temas, Vox 

apoyará cuantas cuestiones consi-
deremos que beneficien a los sevi-
llanos”, apuntó Cristina Peláez. 

Fue más allá. Pidió a Sanz que 
“tome nota de lo ocurrido hoy y ac-
túe en consecuencia para evitar 
sucesivas derrotas plenarias, bas-
tante previsibles y que están por 
venir si mantiene su total falta de 
diálogo con los grupos políticos. 
Nadie entiende que un pleno sobre 
modificaciones presupuestarias 
para atender pagos se convoque 
de un día para otro, con apenas 
unas horas de diferencia, porque 
impide la natural labor de oposi-
ción y no da tiempo material a es-
tudiar siquiera mínimamente los 
expedientes administrativos”. 

Los socialistas quisieron aclarar 
que ningún proyecto, iniciativa o 
convenio de los incluidos en las 
propuestas de modificaciones pre-
supuestarias que pretendía apro-
bar corre peligro de ejecutarse. 
“Bastaba con que convocaran un 
Pleno extraordinario como el que 
le propusimos ayer y hoy. Tendría-
mos al menos tres días para estu-
diar los expedientes”, comentó la 
portavoz adjunta, Sonia Gaya. 

“El señor Sanz cree que gobier-
na Sevilla con la mayoría absolu-
ta de Zoido y que puede aplicar el 
rodillo sin dar explicaciones. Pues 
no. Gobierna en minoría y tiene 
que tener en cuenta a la oposición 
y no ignorarla ante cuestiones de 
tanta envergadura económica y 
social como las que se traían al 
Pleno, donde ha quedado más que 
palpable no sólo su soledad, sino 
su incapacidad para hablar con 
los grupos de la oposición”, afeó 
la socialista al equipo popular.  

En la explicación de voto de la 
sesión plenaria, Podemos-IU ma-
nifestó que la abstención de su 
grupo se debió a que los popula-
res intentaron promover “una 
modificación presupuestaria de 
muchos millones con menos de 
24 horas” de antelación, señalan-
do Susana Hornillo que los expe-
dientes suman unas “200 páginas 
imposibles de evaluar”.

Los populares 
“volverán a intentarlo” 
el martes en un Pleno 
extraordinario

l PSOE, Vox y Podemos-IU tumban una modificación 
presupuestaria de 14 millones por falta de tiempo 
para analizar la propuesta l El gobierno acusa a los 
partidos de “boicotear” los intereses de los ciudadanos

REACCIONES 

55

Juan Bueno 
PORTAVOZ DEL GOBIERNO

“Es sorprendente que 

Vox haya decidido   

no estar del lado de 

los sevillanos”

Cristina Peláez 
PORTAVOZ DE VOX

“Pido a Sanz que tome 

nota y evite sucesivas 

derrotas plenarias que 

están por venir”

Sonia Gaya 
PORTAVOZ DEL PSOE

“El señor Sanz cree 

que gobierna Sevilla 

con la mayoría 

absoluta de Zoido”

Susana Hornillo 
PORTAVOZ DE PODEMOS-IU

“Los expedientes 

suman unas 200 

páginas, imposible 

evaluar en 24 horas”

Sanz y Peláez durante la breve 

sesión plenaria celebrada ayer 

en la Casa Consistorial.

La oposición pone en 
evidencia la debilidad 
del gobierno en 
minoría de Sanz

FOTOS: ANTONIO PIZARRO
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M. Ruesga 

Nuevo fichaje para el organi-
grama municipal de José Luis 
Sanz. El líder del Partido Popu-
lar en Coría del Río, Andrés Pa-
rrado Parra, se suma a la Dele-
gación de Educación, Familia, 
Igualdad, Juventud y Asocia-
ciones como director general de 
Educación. 

El portavoz del grupo munici-
pal de los populares en Coria 
del Río nació en esa localidad 
sevillana el 31 de julio de 1980. 
Cursó la EGB en el Colegio Pú-
blico Cerro de San Juan y los es-
tudios de BUP y COU en el Insti-
tuto de Enseñanza Secundaria 
Rodrigo Caro. Es licenciado en 
Historia por la Universidad de 
Sevilla y ejerce como profesor 

de instituto, habiendo imparti-
do clases en el IES Rodrigo Ca-
ro, el IES San José y el IES Cau-
ra, además de en diversos cen-
tros de toda Andalucía. 

Es concejal del Ayuntamiento 
de Coria del Río desde 2011, ha-
biendo ostentado entre 2013 y 
2015 las delegaciones de Educa-
ción, Festejos, Desarrollo Local 
y Agricultura, además de haber 

sido primer teniente Alcalde en 
este periodo. En el ámbito polí-
tico ha desempeñado distintos 
cargos a nivel provincial en el 
Partido Popular, siendo secreta-
rio general provincial entre sep-
tiembre de 2016 y mayo de 2017. 

La puerta del garaje de su vi-
vienda apareció con pintadas 
amenazantes en la pasada cam-
paña electoral de las elecciones 
municipales del 28 de mayo. El 
propio Parrado presentó una 
denuncia ante la Comisaría de 
la Policía Nacional en el munici-
pio por frases como: “Ten cuida-
do, fascista. Vete”.

Sanz ficha a Andrés Parrado como 
nuevo director general de Educación

M. G. 

Andrés Parrado.
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J. BAYORT SEVILLA  

José Luis Sanz criticaba durante su eta-

pa como candidato a la Alcaldía que la 

Gerencia de Urbanismo se había con-

vertido en «un gran lastre» para la ciu-

dad por su «mal funcionamiento». Ayer, 

durante su entrevista a Canal Sur, re-

conoció que su gobierno está trabajan-

do en una nueva regulación urbanísti-

ca y que para ello se está contando con 

la participación y opinión de los dife-

rentes colegios profesionales.  

«Había un bloqueo enorme en la Ge-

rencia y nuestro objetivo es agilizar to-

dos los trámites. Hemos denunciado 

muchas veces que esta ciudad ha per-

dido cientos de millones y muchas opor-

tunidades por la falta de agilidad». Sanz 

reconoció que en estos momentos está 

trabajando en la eliminación de buro-

cracia y que una de las medidas que 

van a poner en marcha es el convenio 

con colegios profesionales para agili-

zar esas licencias que hay atascadas. 

«La Secretaría del Ayuntamiento le ha 

dado el visto bueno al primer borrador 

del convenio. Estamos pendientes del 

informe de intervención».

La agilización de licencias pasa 
por el Colegio de Arquitectos
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

Hace un mes que los piratas informá-
ticos atacaron los sistemas informá-
ticos del Ayuntamiento de Sevilla, obli-
gando a ‘desconectar’ la web munici-
pal y a paralizar la administración 
electrónica con las consiguientes re-
percusiones para el ciudadano que se 
vio abocado al peregrinaje por las ofi-
cinas municipales para intentar resol-
ver procesos que antes podían hacer 
con un par de golpes de ratón. 

Fue el 5 de septiembre cuando el 
grupo internacional de ciberdelincuen-
tes Lockbit desplegó un ataque tras 
colarse en la red interna municipal y 
encriptara datos por un valor millo-
nario. A cambio de descifrarlos pidió 
el pago de un rescate que el Ayunta-
miento se negó a entregar. Un mes des-
pués, muchos trámites municipales 
de la administración electrónica si-
guen sin poder realizarse. 

ABC ha constatado que ayer la ofi-
cina virtual de la Gerencia de Urba-
nismo seguía paralizada en gran me-
dida. Tras intentar acceder a ella, se 
despliega el siguiente mensaje: «Tras 
el ciberataque sufrido por el Ayunta-
miento de Sevilla, la mayoría de los 
servicios que nos presta no están ope-
rativos. No se podrán realizar trámi-
tes que requieran certificado ni pago 
electrónico mientras no se restauren 
dichos servicios».  

Y es que todos los procedimientos 
que requieren el acceso a certificados 
digitales que sirven para identificar al 
usuario no se pueden llevar a cabo. 
Desde el pago de multas de tráfico, ta-
sas o licencias. La situación ha mejo-
rado con respecto a las últimas sema-
nas porque en la recuperación parcial 
de los servicios informáticos, los tra-
bajadores municipales ya pueden re-
gistrar documentos en sus termina-
les. Los primeros días después del ata-
que, los funcionarios trabajaban como 
podían bolígrafo en mano; lo que im-
pedía hacer cualquier tipo de trámite. 

En el caso de la Gerencia de Urba-
nismo, los usuarios pueden llevar sus 
documentos en un soporte externo 
como un pendrive. Para ello tiene que 
solicitar previamente cita y sólo se ad-
miten dos trámites por cita para in-
tentar agilizar el atasco burocrático 
que ha provocado este apagón infor-
mático. 

También se ha avanzado en cuan-
to al funcionamiento de las pasarelas 
de pago electrónico, los usuarios pue-

den pagar por internet mientras que 
no sea necesaria la identificación me-
diante certificado digital. Si se accede 
a la oficina virtual de la agencia tribu-
taria local, el contribuyente puede ac-
ceder a unos pocos trámites sin certi-
ficado. Para poder realizar el abono de 
una tasa o una multa tiene que tener 
a mano la carta de pago para poder in-
troducir el número de expediente o en 
el caso de las sanciones de la Policía 
Local, el del boletín que ha firmado el 
agente. Si no tiene ese documento a 
mano, no podrá completar el proceso 
porque la web municipal aún no ope-
ra con certificados digitales. 

La relación de trámites que se pue-
den realizar con certificados digita-

les es mucho más amplia ya que el 
sistema identifica al usuario y des-
pliega toda la información que tiene 
el Ayuntamiento sobre ese contribu-
yente, que no necesita de ninguna do-
cumentación en papel para realizar 
el pago.  

Fuentes oficiales del Ayuntamien-
to explican a ABC que siguen a la es-
pera de que otras administraciones, 
como el Estado o la Junta de Andalu-
cía con las que operan telemática-
mente, validen sus sistemas de segu-
ridad. No hay fecha concreta de cuán-
do se puede producir esa validación. 
«Esperamos que sea en breve». Todo 
dependerá de las garantías que ofrez-
can los sistemas informáticos muni-

Imagen captada hace 

unas semanas en el 

distrito del Casco 

Antiguo  // VÍCTOR 

RODRÍGUEZ

∑ A pesar de los 
anuncios de 
vuelta a la 
normalidad, los 
trámites con 
certificado digital 
siguen sin estar 
activos

Un mes después del 
hackeo sigue caída parte 
de la oficina virtual

Certificación 

El Ayuntamiento está a la 
espera de que la Fábrica 
Nacional de Moneda y 
Timbre acredite sus 
sistemas informáticos para 
volver a operar 

Con la carta de pago 

Algunos pagos telemáticos 
ya se pueden realizar 
siempre y cuando el 
contribuyente tenga a 
mano datos como el 
número de expediente
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cipales para que entidades como la

Agencia Tributaria acepten el envío

y recepción de datos procedentes de

la red municipal. Las mismas fuen-

tes subrayan que ya está todo listo

pero la última palabra la tiene, en el

caso de los certificados digitales, la

Fábrica Nacional de Moneda y Tim-

bre, proveedor de los servicios de cer-

tificación. 

Los plazos para el regreso a la nor-

malidad anunciada en varias ocasio-

nes por el Ayuntamiento se están pro-

longando. Los trabajos de revisión de

más de 800 servidores y 4.000 equipos

informáticos concluyeron hace días. 

Ataque masivo 
Según informó el Consistorio, los pi-

ratas informáticos se habían colado

tras hacerse con las claves persona-

les de un policía local que accedió en

remoto a la red municipal. El consul-

tor experto en ciberseguridad, Adrián

Ramírez, de la empresa sevillana Dol-
buck, conoce el funcionamiento de

grupos criminales como Lockbit que

operan en la deep web o el internet

profundo. Allí ponen a la venta la in-

formación que roban a empresas, per-

sonas físicas e instituciones. Este

‘hacker’ bueno asegura que la forma

de actuar de este grupo consiste pri-

mero en localizar vulnerabilidades y

tras colarse en el sistema, desplegar

un ataque masivo mediante distintas

técnicas como el phishing hasta que

consiguen robar credenciales que les

abre la puerta a redes internas. Una

práctica muy extendida es el envío de

correos electrónicos fraudulentos con

enlaces que contienen virus y que li-

teralmente les da acceso a los piratas

a información de sus víctimas. Co-

rreos que mandan a toda la plantilla

de una corporación o institución a la

espera de que alguien pique el anzue-

lo y pinche donde no debe. 
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ABC SEVILLA  

La ministra de Transportes, Movili-

dad y Agenda Urbana, Raquel Sán-

chez, volvió a visitar a Sevilla ayer y 

de nuevo volvió a pronunciarse so-

bre la solución para salvar el río en 

el tramo de la SE-40 que debe unir 

Dos Hermanas y Coria del Río: «La 

polémica sobre puente o túnel está 

resuelta desde hace meses. Me sor-

prende que no se tenga claro. La op-

ción está justificada desde todos los 

puntos de vista». Confirmó que el Mi-

nisterio sigue trabajando con los «pla-

zos previstos» y recordó que su depar-

tamento ha «resuelto la parálisis» en 

torno al cierre de la SE-40. 

El anterior gobierno municipal, li-

derado por el PSOE, y el Ministerio 

de Transportes acordaron en octu-

bre de 2022 un «ambicioso progra-

ma de actuaciones» con el que cerrar 

el anillo de la autovía SE-40 en 2030, 

con una inversión de hasta 972 mi-

llones de euros. El anteproyecto lleva 

en información pública desde septiem-

bre de 2022 y tiene prevista la pues-

ta en servicio en 2028.

Raquel Sánchez: «la polémica del 
puente de la SE-40 ya se resolvió»
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Cristina Cueto  

Sevilla está inmersa en un vaivén 
de obras. A cada paso, las calles es-
tán levantadas con reformas que 
parecen no tener fin y que trasto-
can el día a día de los muchos ciu-
dadanos que intentan sortearlas. 
Raquel Sánchez, ministra de 
Transportes, Movilidad y Agenda 
Urbana en funciones, hizo referen-
cia a algunas de las actuaciones 
más llamativas en la ciudad du-
rante su ponencia inaugural en los 
Urban Mobility Days Congreso 
que organiza la Comisión Europea 
en el Palacio de Congresos y Expo-
siciones (Fibes) y comenzó ayer: 
“Hemos invertido más de 100 mi-
llones de euros para hacer reali-
dad carriles bicis, autobuses arti-
culados completamente eléctri-
cos, la línea 3 del Metro y la ejecu-
ción del estudio de la conexión fe-
rroviaria entre la Estación de San-
ta Justa y el aeropuerto”. 

Infraestructuras para las que es 
imprescindible la colaboración 
estatal, regional y municipal. En 
este sentido, manifestó su con-
fianza para que estas sinergias 
“tengan continuidad, porque son 
el resultado de un interés común 
para hacer de Sevilla un lugar 
más sostenible y habitable”.  

El objetivo europeo, según re-
calcó la titular de la cartera de 

Transportes en funciones, no es 
otro que el de “humanizar las 
ciudades y los pueblos”. Un de-
safío que implica apostar por po-
líticas que aboguen por la des-
carbonización, fomenten el 
transporte público y potencien 
el uso del transporte público.  

Para ello, remarcó que debe 
primar la “coherencia”. “Hoy no 
podemos hacer un carril bici y al 
mes decidir suprimirlo. No debe-
mos reducir o retirar las Zonas de 
Bajas Emisiones. No es acepta-
ble”. Por otro lado, indicó que se 
debe prestar especial atención a 
la “conectividad local para no de-
jar a nadie atrás”.  

“Debemos situar la seguridad 
en el núcleo de la movilidad acti-
va. No podemos permitirnos 
nuevos riesgos para los más vul-
nerables y que se generen recha-
zos a esas nuevas formas de mo-
vilidad. La movilidad en los nú-
cleos urbanos debe tener como 
objetivo el no dejar a nadie 
atrás”, aseguró. 

Este congreso, que finalizará 
mañana, permitirá conocer las 
tendencias que definen los retos 
de la movilidad en las ciudades 
y, por ello, cuenta con todos los 
actores implicados: administra-
ciones, sector empresarial y 
mundo académico. Por este mo-
tivo, Sánchez insistió en que 

“las conclusiones de estos días 
nos serán de gran utilidad para 
lograr mejorar la vida en las ciu-
dades y conseguir los consensos 
necesarios para evitar que se 
produzcan pasos atrás en la lu-

cha por ciudades más sosteni-
bles y verdes”. 

DECLARACIÓN EUROPEA DE 
LA BICICLETA 

El evento de los Urban Mobility 
Days fue precedido por un acto 
en la Plaza San Francisco para 
presentar la Declaración Euro-
pea de la Bicicleta, donde se se-
ñaló a este medio como clave en 
la nueva movilidad activa 

En esta presentación participa-
ron la comisaria europea de 
Transporte, Adina Valean; la mi-
nistra de Transportes, Movilidad y 
Agenda Urbana en funciones, Ra-
quel Sánchez; el viceconsejero de 
Fomento, Articulación del Terri-
torio y Vivienda de la Junta de An-
dalucía, Mario Muñoz-Atanet; y el 
delegado de Movilidad del Ayun-
tamiento de Sevilla, José Lugo. 

La comisaria Europea de Trans-
portes manifestó en este céntrico 
enclave de la ciudad que “la segu-
ridad es un requisito imprescindi-
ble para impulsar el uso de la bici-
cleta”. En esta línea, ha señalado 
que un 9% de los muertes por ac-
cidentes en carretera en la Unión 
Europea son ciclistas. Para dismi-
nuir aun más este porcentaje, ha 
apostillado que se “debe contri-
buir a la seguridad. Esta Declara-
ción ayudará a estimular la crea-
ción de puestos de trabajo de cali-
dad, incluyendo la formación y el 
cicloturismo”. 

La Declaración cuenta con 36 
compromisos que pivotan sobre 
ocho ejes para impulsar el Pacto 
Verde Europeo y alcanzar los ob-
jetivos climáticos. 

l Raquel Sánchez valora infraestructuras como 

la línea 3 del Metro, los carriles bici o el estudio 

para conectar el Aeropuerto y Santa Justa

La ministra de Transportes defiende la 
inversión de 100 millones en la ciudad

FRANCISCO J. OLMO / EP 

La ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez, con la comisaria europea de Transporte, Adina Valean, en Sevilla.

 

“No hay ninguna 
novedad” sobre  
la SE-40

La ministra de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana en fun-
ciones, Raquel Sánchez, recalcó 
que “no hay ninguna novedad” 
sobre el tramo que unirá Dos 
Hermanas y Coria. Durante me-
ses ha habido un debate sobre 
si esta unión se realizaría a tra-
vés de un puente o de un túnel. 
Al respecto, apostilló que la op-
ción del puente está “totalmen-
te justificada desde el punto de 
vista ambiental, económico y 
social”. Sánchez manifestó que 
el Ministerio trabaja con los 
“plazos previstos”. También ha-
bló sobre las obras que afectan 
al AVE y que, desde que empe-
zaron, están provocando retra-
sos e incidencias en diferentes 
trenes Madrid-Sevilla. “Estamos 
invirtendo más de 700 millones 
en la primera línea de velocidad 
en España después de 30 años”. 
“Renfe ha reprogramado sus 
servicios para cumplir con su 
compromiso de fiabilidad y pun-
tualidad”. Una situación que es-
pera que mejore a partir del 
próximo 17 de octubre cuando 
finalice una fase de estas obras.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 18

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 05/10/2023

 España

 27 932 EUR (29,307 USD)

 482,92 cm² (77,5%)

 7732 EUR (8113 USD) 

JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

Fuensanta Coves, quien fuera conseje-
ra socialista de la Junta con Manuel Cha-

ves y presidenta del Parlamento de An-

dalucía posteriormente, a sus 62 años 

tiene un nuevo puesto de trabajo. El di-

rector de la recién creada Agencia Es-

pacial Española, con sede en Sevilla, la 

ha elegido como directora adjunta del 

Departamento Observación de la Tie-

rra. El Gobierno en funciones de Pedro 

Sánchez ‘enchufa’ a una vieja compa-

ñera de partido.  

Licenciada en Farmacia por la Uni-

versidad de Granada, Coves actualmen-

te ejerce como docente en la Universi-

dad de Almería en los grados de Educa-

ción Primaria, Social e Infantil, donde 

imparte, entre otras materias, una asig-

natura de Educación Nutricional de 0 

a 6 años. Ahora ha sido ‘fichada’ como 

alto cargo de este organismo nacional 

por el Gobierno aunque su especialidad 

formativa nada tenga que ver con los fi-

nes de la Agencia Espacial Española. Lo 

hará como grupo A1, nivel 30, uno de los 

salarios más altos entre los funciona-

rios de la Administración del Estado. 

En el Boletín Oficial del Estado de 

este pasado miércoles, 4 de octubre, se 

pública la resolución de 28 de septiem-

bre de la Dirección de la Agencia Espa-

cial por la que se resuelve parcialmen-

te la convocatoria de libre designación. 

En dicha resolución, consultada por 

ABC, se específica que estos nombra-

mientos son de libre designación, en 

uso de las atribuciones de la Dirección 
de la Agencia recogidas en los Estatu-

tos de la misma. Y de esta manera se 

han contratado a los primeros trabaja-

dores de este organismo. Contra la re-

solución, que pone fin a la vía adminis-

trativa, podrá interponerse recurso con-

tencioso-administrativo en el plazo de 

dos meses a partir de su notificación.  

La resolución, de 28 de septiembre y 

firmada por el director de la Agencia 

Espacial Española, Miguel Belló Mora, 

recoge la adjudicación de siete cargos, 

entre ellos el de directora de la Unidad 

de Apoyo, que ha recaído en Ana María 

Marín Pérez, funcionaria del Cuerpo Su-

perior de Estadísticos del Estado, que 

actualmente trabaja en el Ministerio de 

Asuntos Exteriores. Entre otros cargos, 

destaca el fichaje de un funcionario el 

Cuerpo Superior de Administradores 

de Gestión Financiera de la Junta, que 

estaba en la Agencia de la Competencia 

y de la Regulación Económica.  

Observación de la Tierra 
Sin embargo, el nombre que más llama 

la atención entre los siete ‘fichajes’ del 

director de la Agencia Espacial Espa-

ñola es el de Fuensanta Coves, quien fue 

consejera de Medio Ambiente desde el 
año 2000 hasta el 2008. Después saltó 

a la Presidencia del Parlamento y con-

tinuó su carrera en la Cámara autonó-

mica y en el Senado hasta 2015, cuando 

regresó a la Universidad de Almería, 

donde ejerce como profesora en la Fa-

cultad de Ciencias de la Educación. Este 

periódico intentó ponerse en contacto 

con ella llamando a su departamento.  

Y sorprendentemente, en la etapa fi-

nal de su trayectoria profesional, ha 

sido ‘fichada’ para la recientemente 

creada Agencia Espacial, que va de po-

lémica en polémica. Primero fue la pro-

pia designación de Sevilla como sede, 

asunto que está en los tribunales; la se-

mana pasada el Gobierno en funciones 

acusó al Ayuntamiento, de distinto sig-

no político, de falta de compromiso con 

el proyecto; y ahora, el llamativo nom-

bramiento de Coves como directora ad-

junta del Departamento de Observa-

ción de la Tierra. 

La Agencia Espacial 
Española ‘enchufa’ a la 
exconsejera socialista 
Fuensanta Coves

∑ Está entre los siete 
altos cargos del 
organismo nombrados 
por libre designación

Fuensanta Coves, en una imagen de archivo  // EFE
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J. BAYORT SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla está ulti-

mando el convenio para la cesión del 

antiguo edificio municipal del CREA, 

en el barrio de San Jerónimo, a la 

Agencia Espacial Española para que 

se convierta en la sede de este orga-

nismo en la capital.  

Así lo aseguró ayer el alcalde his-

palense, José Luis Sanz, en una entre-

vista concedida a Canal Sur Radio, en 

la que además recalcó que «no exis-

te ningún problema» con el futuro de 

la Agencia Espacial «como parece que 

insinuó la ministra» de Ciencia en 

funciones, Diana Morant.  

A este respecto, Sanz quiso mati-

zar que en estos momentos lo único 

que queda pendiente con respecto a 

la Agencia Espacial Española es «ce-

rrar el convenio de cesión de ese edi-

ficio al que se le puso algún reparo o 

algunas observaciones» y que ya es-

tarían resueltas.   

El alcalde hispalense explicó, por 

tanto, que la semana que viene se re-

unirá con los representantes de la 

Agencia Espacial Española para ir ce-

rrando el convenio y poder firmar 

«cuanto antes». En este sentido, Sanz 

recordó que en ese acuerdo intervie-

nen tres ministerios, la propia Agen-

cia y el Ayuntamiento de Sevilla. 

«Aquí, en ningún momento se ha 

cuestionado nada de la Agencia Es-

pacial. Muchas inversiones pasarán 

por la ciudad de Sevilla gracias a esa 

agencia y hay que saber aprovechar-

las», señaló el alcalde.  Durante la en-

trevista, Sanz insistió en el mensaje 

de que «la semana que viene estará 

listo el convenio y sólo quedará fir-

marlo con el director de la Agencia 

Espacial cuanto antes». 

De esta manera cierra el alcalde el 

debate que se generó la semana pa-

sada después de que la ministra Mo-

rant acusara a Sanz de poner en ries-

go la Agencia Espacial Española por-
que «no están haciendo sus deberes 

y «echan balones fuera». 

«Deberían tener más lealtad insti-

tucional y cumplir con sus obligacio-

nes. Deben demostrar el compromi-

so con la Agencia con hechos. Si el 

nuevo gobierno local no quiere tener 

la Agencia en Sevilla que hablen cla-

ro y den explicaciones al sector eco-

nómico y a la sociedad andaluza, que 

tanto se implicó en esta candidatura. 

El anterior gobierno local lo tenía cla-

ro y estaba comprometido», afirmó 

Diana Morant. 

La respuesta del Ayuntamiento no 

se hizo esperar, reafirmando su com-

promiso con este organismo y pidien-

do al Gobierno de PSOE y Podemos 

que no pusiera en duda  su estableci-

miento en Sevilla.

La próxima semana estará 
listo el convenio de cesión 
del edificio CREA
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ABC 

SEVILLA 

El Servicio Andaluz de Salud (SAS) im-
plantará, previsiblemente a finales de 
este año o principios de 2024 un nue-
vo sistema de citas más ágil y accesi-
ble en la Atención Primaria a través 
de consultas telefónicas y teleconsul-
tas. Así lo anunció ayer la consejera de 
Salud y Consumo de la Junta, Catali-
na García, a través de un comunicado 
de prensa en el que se hizo eco de sus 
declaraciones en una entrevista con-
cedida a Canal Sur Radio. 

Según indicó, la principal novedad 
será que el usuario tendrá la posibili-
dad de elegir si es atendido mediante 
consulta telefónica o teleconsulta por 
su facultativo o enfermera correspon-
diente o por otro asignado por el sis-
tema, en el caso de que este no pueda 
atenderle antes. Otra de las noveda-
des será la propia activación del sis-
tema de teleconsulta, que se incorpo-
ra al abanico de opciones con las que 
cuentan los andaluces para ser aten-
didos en la Atención Primaria.  

Con estas medidas, la Consejería de 
Salud pretende hacer frente a las re-
currentes críticas por parte de los usua-
rios, los sindicatos y algunos partidos 
de la oposición, que han puesto el acen-
to en la dificultad que encuentran los 
usuarios para poder concertar a cor-
to plazo una cita en su centro de sa-
lud correspondiente. Una problemá-
tica que la propia consejera reconoció 
el pasado martes en la rueda de pren-
sa posterior al Consejo de Gobierno y 
que achacó, entre otros, al déficit de 
profesionales que padece el sistema 
sanitario público de Andalucía. 

Así, García indicó en esta entrevis-
ta que «hay muchos andaluces que 
quieren ser atendidos por su médico 
de familia, pero también hay otros mu-
chos que les da igual mientras se les 
atienda. En el SAS contamos con la 
Historia Clínica Digital, que puede ser 
consultada por cualquier profesional 
en cualquier punto de Andalucía. Es 
nuestra obligación facilitar y dar ma-
yor accesibilidad a la atención prima-
ria». Un extremo que sería posible con 
la puesta en marcha de estas mejoras. 

Al hilo de esto último, la consejera 
aseguró que actualmente la demora 

media en Andalucía en atención pri-
maria está en 3,5 días. Frente a ello, in-
sistió en que con la incorporación de 
los profesionales tras las vacaciones 
de verano «se volverá a normalizar» 
la atención a los andaluces, de modo 
que se ponga a fin a las dificultades 
que se encuentran los usuarios a día 
de hoy. En este punto, recordó que ac-
tualmente los profesionales cuentan 
con agendas de 35 citas en Medicina 
de Familia y 25 en Pediatría. 

Igualmente, García quiso agrade-
cer el esfuerzo y el compromiso de los 
profesionales que aceptan las conti-
nuidades asistenciales, como se deno-
minan a las consultas que se ubican 
en el horario de tarde. Algo que, según 
explicó, se hace de forma voluntaria 
para así continuar ofreciendo la aten-
ción necesaria a los pacientes. 

La falta de médicos 

Durante la entrevista, la consejera de 
Salud declaró que el mayor problema 
al que se enfrenta la sanidad a nivel 
nacional es la falta de facultativos. «Es 
incomprensible que, con el gran défi-
cit de médicos que tenemos, en la úl-
tima convocatoria de MIR el Ministe-
rio de Sanidad haya dejado fuera de la 
misma a 4.000», criticó. En este senti-
do, puso en valor las medidas que está 
llevando a cabo la Consejería de Salud 
y Consumo para retener el talento en 
Andalucía, como las mejoras de las 
condiciones laborales o el aumento de 
las plazas MIR hasta un 34 por ciento 
desde el pasado año 2018. 

De este modo, recordó que actual-
mente se ha producido una mejora re-
levante en las retribuciones que reci-
ben los facultativos y las enfermeras 
del sistema sanitario andaluz, recor-

dando que hasta hace muy poco tiem-
po ocupaban los últimos puestos en el 
ranking de los sueldos percibidos. Así, 
los médicos andaluces han pasado, se-
gún los datos que maneja el Gobierno 
andaluz, a ser «los quintos mejores pa-
gados de España», mientras que las 

enfermeras son «las terceras mejores 
pagadas del país».  

La consejera de Salud subrayó que 
en 2018 sólo se quedaban en Andalu-
cía el 50 por ciento de los profesiona-
les que acaban su formación MIR, 
mientras que el resto prefería optar 
por otros destinos con mejores condi-
ciones. Frente a ello, García informó 
de que hoy más del 90 por ciento de 
ellos deciden quedarse en Andalucía, 
abundando en que «algo estaremos 
haciendo bien para que no se marchen. 
Aún queda mucho por hacer, pero cre-
emos que vamos por el buen camino».

El SAS impulsará un 
sistema de teleconsulta 
para atender al mayor 
número de usuarios

∑ La Junta confía en que 
el nuevo sistema entre 
en funcionamiento a 
finales de este año o 
principios de 2024

Varios usuarios piden cita en el mostrador del centro de salud  // ÁLVARO CARMONA

La consejera achaca los 
retrasos en los centros  
de salud al déficit de 
profesionales que tiene el 
sistema sanitario andaluz
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

Se cumplen los peores presagios: las 

obras de rehabilitación del Teatro 

Lope de Vega, inicialmente estima-

das en «unos meses», tardarán como 

mínimo un año y el emblemático es-

pacio no podrá acoger eventos hasta 

el otoño de 2024. De cumplirse este 

plazo marcado ayer por el alcalde de 

la ciudad, el teatro dirá adiós a toda 

la agenda cultural del curso 2023-2024 

y, más que posiblemente, a la Bienal 

de Flamenco.  

José Luis Sanz fue entrevistado ayer 

en el despacho principal de la Plaza 

Nueva por Canal Sur Radio, en cuyos 

micrófonos confirmó que las obras 

para la recuperación del Lope de Vega, 

que actualmente se encuentra en un 

ruinoso estado, tardarán un año en 

estar terminadas. Esta situación lle-

ga tras la «degradación» sufrida por 

el espacio cultural durante los últi-

mos años, según lamentaba el primer 

edil hispalense, quien volvió a seña-

lar como principal culpable de esta 

situación a su antecesor en la Alcal-

día de Sevilla, el socialista Antonio 

Muñoz.  

La culpa, de Muñoz 
«Parece mentira que un señor que ha 

sido alcalde de Sevilla en el último año, 

pero que ha tenido las competencias 

en Cultura durante los últimos ocho 

años en la ciudad, haya ido viendo 

cómo se iba degradando un espacio 

emblemático de la ciudad como era el 

teatro Lope de Vega, incluso consin-

tiendo el uso del teatro con informes 

técnicos que decían que no era reco-

mendable y que había que hacer algu-

nas obras en la cubierta», criticaba el 

actual alcalde de Sevilla 

José Luis Sanz señaló que es «incon-

cebible» que durante los dos últimos 

mandatos del PSOE al frente del go-

bierno municipal, con Antonio Muñoz 

como concejal delegado de Cultura y 

alcalde, no se acometieron las obras 

de conservación y recuperación que 

demandaba el inmueble.  
A principios de septiembre anun-

ciaba la delegada de Cultura, Minerva 

Salas, el cierre del edificio emblemá-

tico por la existencia de «numerosas 

deficiencias». «Nos hemos encontra-

do el Lope de Vega en condiciones téc-

nicas lamentables», decía la conceja-

la, quien además informó que se iba a 

destinar con carácter urgente un mi-

llón de euros para ejecutar las tres in-

tervenciones más necesarias que de-

mandaba el inmueble municipal.  

Estos problemas arquitectónicos 

y de conservación provocaron que du-

rante la pasada temporada se tuvie-

ra que cerrar hasta en tres ocasiones 

el teatro. Pasó, entre otros, con la Bie-

nal de Flamenco y con el Pregón Tau-

rino, culpando en aquel momento el 

Consistorio a una avería de la bomba 

El teatro Lope de 
Vega estará más 
de un año cerrado 
por las obras
∑ José Luis Sanz reconoce que el edificio 

no abrirá al público, como mínimo, 
hasta el otoño de 2024 

∑ Estos trabajos cancelarán la agenda del 
curso cultural y ponen en peligro la 
presencia de la Bienal de Flamenco 

El Teatro Lope de Vega permanecerá cerrado durante un año por las obras de                 

José Luis Sanz 

«Parece mentira que un 
señor que ha sido alcalde y 
que tuvo las competencias 
de Cultura haya dejado 
degradar el espacio» 
 
Sustitutos 
El Consistorio ha trasladado 
la programación del Lope de 
Vega del último trimestre 
del año al Cartuja Center y 
al auditorio de Fibes
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y los conductos de aire acondicio-
nado. Según un informe del direc-
tor técnico del Lope de Vega, el tea-
tro no se tendría que haber reabier-
to por esa avería localizada en la 
bóveda. A este respecto, el informe 
recordaba que «en caso de acciden-
te hay responsabilidades penales». 

El Ayuntamiento de Sevilla ha 
decidido trasladar toda la progra-
mación del Teatro Lope de Vega del 
último cuatrimestre del año a otros 
espacios escénicos como el Cartu-
ja Center Cite y el auditorio del Pa-
lacio de Congresos y Exposiciones 
(Fibes).

   rehabilitación del edificio   // VANESSA GÓMEZ
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Inauguración de la nueva almazara de Acesur en Jabalquinto (Jaén)  // ABC

NOELIA RUIZ  

SEVILLA 

Acesur inauguró ayer su nueva alma-
zara en Jabalquinto (Jaén), unas ins-
talaciones en las que ha invertido doce 
millones de euros y en las que se ins-
talará un centro de oleoturismo para  
dar a conocer la importancia de la pro-
vincia como epicentro mundial de la 
producción de aceite de oliva. 

Este centro, que rinde homenaje a 
la flor del olivo, busca ser una referen-
cia turística en Jaén y generar valor 
dando a conocer a los visitantes el oro 
líquido. Aunque la sede de la compa-
ñía se ubica en Dos Hermanas (Sevi-
lla), está estrechamente vinculada con 
Jaén. En el año 2002, la aceitera se hizo 
con la marca Coosur y, desde enton-
ces, ha invertido más de 120 millones 
de euros en esta provincia, donde em-
plea a 430 trabajadores. 

Tras la inauguración de esta nueva 
almazara, Acesur centraliza todos sus 
procesos de producción del aceite de 
oliva en la provincia de Jaén: desde el 
campo hasta el producto final envasa-
do. Esta almazara tiene la facultad de 
molturar 80.000 toneladas de aceitu-

nas por campaña y sus depósitos tie-
nen actualmente la capacidad de al-
macenar 4.000 toneladas. Además, este 
molino está a solo 40 kilómetros de la 
principal planta de envasado de la com-
pañía, que se ubica en Vilches, y es tam-
bién anexa a un extenso campo de oli-
vares y a una planta de secado de al-
perujo donde se realiza la extracción 
del aceite de orujo. Por otro lado, cuen-
ta con secaderos, balsas, una planta de 
cogeneración y otra de revalorización 
del hueso de la aceituna en el munici-
pio jiennense de Puente del Obispo.  

El director general de Acesur, Gon-
zalo Guillén, señaló que «esta revolu-
cionaria y vanguardista almazara, y 
centro de oleoturismo, representan un 
hito importante para Acesur y la pro-
vincia de Jaén». «No solo estamos for-
taleciendo nuestra presencia en la re-
gión, sino que también estamos con-

tribuyendo al crecimiento económico 
y a la promoción de la cultura del acei-
te de oliva», argumentó. 

Por su parte, el secretario general 
de Fondos Agrarios de la Consejería 
de Agricultura de la Junta de Andalu-
cía, Manuel Alías, indicó que «la indus-
tria agroalimentaria es uno de los pi-
lares fundamentales de las políticas 
de la Consejería de Agricultura». De 
hecho, aseguró que, actualmente, ya 
hay ayudas concedidas por «más de 
313 millones de euros». De su lado, el 
presidente de la Diputación de Jaén, 
Francisco Reyes, valoró que «esta al-
mazara puntera es un ejemplo para el 
resto del sector», porque «sigue avan-
zando en la dirección de conseguir una 
industria que genere aceite de oliva de 
más calidad y, a la par, que sea más efi-
ciente y sostenible». 

Premios de la Fundación  

Más allá de la inauguración de la al-
mazara, Acesur también celebró ayer 
la III edición de los Premios Funda-
ción Juan Ramón Guillén, unos galar-
dones que cuentan con la colaboración 
de Caja Rural de Jaén, EIT Food y Coo-
sur. Entre los premiados se encuen-
tran Escalera Álvarez SAT en la cate-
goría de Joven Agricultor; el proyecto 
‘Wildlife Protection System’ en Inno-
vación Rural Olivarera; Manuel Parras 
por su destacada Trayectoria Profesio-
nal y SOUJI, merecedor del galardón 
en la categoría de ámbito europeo.

Acesur inaugura una nueva 
almazara tras invertir 12 millones

∑ La aceitera contará un 
centro de oleoturismo 
en estas instalaciones 
de Jabalquinto

Las instalaciones 
molturarán 80.000 
toneladas de aceitunas  por 
campaña y podrán 
almacenar 4.000 toneladas  

Acesur centraliza todos sus 
procesos de producción del 
aceite en Jaén: desde el 
campo hasta el producto 
final envasadoD
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M. MOGUER 

SEVILLA 

El Ejecutivo de Juanma Moreno ha con-
cedido una tregua al Gobierno central 
pero no la victoria en la cuestión de 
los regadíos en el entorno de Doñana. 
Así lo advirtieron ayer el presidente 
de la Junta, Juanma Moreno, y el por-
tavoz del grupo popular en el Parla-
mento andaluz, Toni Martín. Ambos 
coincidieron en que el proyecto de ley 
para dar carta de regadío a unas 700 
hectáreas de las inmediaciones del es-
pacio natural no está retirada. Está 
aparcada de momento.  

De hecho, explicó Martín en el Par-
lamento andaluz, el Gobierno anda-
luz guarda como un ‘comodín’ la nor-
ma, encima de la mesa. ¿Qué signifi-
ca esto? Que si no hay un acuerdo 
cerrado sobre Doñana en las cuatro 
semanas que se han dado la Junta y el 
Gobierno central, el PP llevará inme-
diatamente al Parlamento andaluz la 
norma y la aprobará.  

Fuentes del Ejecutivo de Juanma 
Moreno explican que han «acompasa-
do» el acuerdo de cuatro semanas con 
los tiempos parlamentarios. De esta 
forma, si no hay un plan en un mes, 
tiempo que se han dado las partes, la 
norma volverá al juego político . El por-

tavoz popular en el Parlamento anda-
luz fue ayer claro: «O la situación se 
soluciona con la propuesta del Gobier-
no o se aprueba por esta ley. Pero se 
soluciona».  

El PSOE andaluz, por su parte, va-
loró ayer de forma positiva el prea-
cuerdo Junta-Gobierno. Así lo indicó 
la vicesecretaria general de los socia-
listas en la comunidad y portavoz del 
grupo parlamentario, Ángeles Férriz, 
quien saludó que el presidente de la 
Junta «vuelva al sentido común y al 
sentido institucional a la hora de afron-
tar las cosas». 

Además, Férriz atribuyó a su secre-
tario general, Juan Espadas, el que sa-
liese adelante el acuerdo de Doñana 
escenificado el pasado martes en el 
Palacio de San Telmo. Para la socialis-
ta, fue Espadas quien mantuvo los ca-
nales de comunicación abiertos entre 
Sevilla y Madrid y acercó posturas de 
forma «discreta», algo que el PP puso 
ayer en duda.  

Vox, por su parte, se mostró ayer in-
cómodo con el acuerdo. Como impul-
sores de la ley que ahora está aparca-
da, el principio de pacto Junta-Gobier-
no les deja fuera del tablero político 
en este asunto. Según afeó el portavoz 
parlamentario de la formación, Ma-
nuel Gavira, la jugada de Moreno de 
acercar posturas con el Ejecutivo cen-
tral «da aire a la izquierda, a los socia-
listas y a Pedro Sánchez».  

Desde la izquierda, como ya ocu-
rriera este martes al conocerse el 
acuerdo, hubo celebración por la sus-
pensión de la tramitación de la ley de 
regadíos y críticas al Gobierno anda-
luz por haberla presentado en primer 
lugar. En esto coincidieron Por An-
dalucía y Adelante Andalucía. Esta 
última formación añadió, además, 
que estarán «vigilantes» para que el 
acuerdo se cumpla y no se vuelva a 
tramitar la norma.

El Ejecutivo andaluz se 
guarda el comodín de la 
ley «si no hay acuerdo»

∑ El PSOE reivindica a 
Juan Espadas como 
impulsor del pacto, 
algo que niega el PP

Vox, que también impulsó 
la ley de reordenación de 
regadíos, queda fuera del 
escenario político tras el 
preacuerdo Junta-GobiernoD
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M. LAÍNEZ 
SEVILLA 

En el verano de 2020, coincidiendo 

con la pandemia del Covid, el virus 

del Nilo asociado a la picadura del 

mosquito empezó a propagarse en la 

provincia de Sevilla, especialmente 

en los municipios ribereños, como 

Coria o La Puebla del Río. De hecho, 

en ese verano murieron cinco perso-

nas en la provincia de Sevilla. Un año 

más tarde, 2021, sólo se produjeron 

varias hospitalizaciones de personas 

infectadas sin lamentar muertes al-
gunas y en el verano de 2022 sólo hubo 

que resaltar un caso positivo de una 

joven marroquí que necesitó ser hos-

pitalizada en el Virgen Macarena. Este 

verano, afortunadamente, sólo se ha 

producido una hospitalización en Se-

villa, si bien falleció otra persona, pero 

en la provincia de Huelva. Poco a poco, 

el virus del Nilo ha ido desaparecien-

do en los municipios sevillanos. 

Las consecuencias de este control 

del virus las explica el científico Jordi 

Figuerola y las relaciona con los arro-

zales cercanos a Isla Mayor. «Este año 

tenemos los arrozales secos, que han 

sido las zonas de criaderos del mos-

quito», a lo que hay que añadir que los 

planes de fumigación que ordenó la 

Junta de Andalucía en 2020 para evi-

tar la propagación del mosquito han 

resultado útiles en los cascos urbanos 

de las localidades con mayor presen-

cia de este molesto insecto. 

Además, Figuerola añade que si 

«los inviernos son más calurosos, en 
el verano siguiente habrá más pre-

sencia del virus del Nilo». 

«Este año sólo hay una pequeña 

zona de arrozales sembrado en Villa-

manrique, mientras que en Coria no 

se ha detectado la presencia del virus 

del Nilo este verano y en La Puebla sí, 

pero en niveles muy bajos. Por con-

tra, hemos visto cómo sí ha estado 

presente en otras provincias, desta-

cando los municipios de Vejer, Bar-

bate, Benalup, Algeciras, Moguer y en 

Sevilla, en El Castillo de las Guardas 

o Guillena», enumera Figuerola.  

Este verano se ha detectado en aves, 

como en algunos ejemplares de águi-

las imperiales, milanos o búhos y en 

una menor presencia en caballos, que 

hacen de centinela para advertir de 

la presencia del virus del Nilo. «Si el 

virus no está en las aves, no hay vi-

rus», sentencia este doctor en Biolo-

gía de la Estación de Doñana. 

Consejos  
Aunque el riesgo de contraer enfer-

medades es bajo, el dolor de la pica-
dura puede ser muy molesto, así que 

conviene seguir algunas normas para 

evitarlo en lo posible. En primer lu-

gar, es importante tratar de evitar las 

picaduras de mosquitos. Podemos ha-

cerlo usando repelente de insectos, 

vistiendo ropa de manga larga y pan-

talones largos, y tratando de evitar las 

horas de mayor actividad de los mos-

quitos, que son el amanecer y el atar-

decer, excepto el tigre, que pica de día. 

En segundo lugar, es crucial elimi-

nar los posibles criaderos de mosqui-

tos próximos a nuestros hogares. Esto 

incluye vaciar, tapar o cambiar regu-

larmente el agua de macetas, cubos, 

juguetes y otros recipientes que pue-

dan acumular agua, como los propios 

platos que se colocan debajo de las 

macetas para conservar más tiempo 

la tierra húmeda. Hay que recordar 

que el mosquito siempre busca las 

zonas donde hay agua, como los jar-

dines. Y más si estos tienen asperso-

res para regar el césped o las plantas, 

puesto que muchas veces los mangui-

tos se rompen y gotean. Es en esta 

zona donde se puede acumular un 

mayor número de insectos. 

Para evitar la picadura hay que em-

plear telas mosquiteras en ventanas 

y puertas, cuartos de bomba con de-

pósito de agua potable o para la re-

cepción de residuales, bajos inunda-

bles de edificios etc. También es bue-

no dejar la luz apagada si tenemos la 
ventana abierta, ya que los mosqui-

tos acuden a la luz.

Las razones por las que 
en la provincia apenas 
ha afectado el virus del 
Nilo en 2023

∑ Si el invierno es más 
caluroso, el verano 
siguiente se 
comportará con  
mayor virulencia 

Jordi Figuerola, uno de los mayores expertos del país sobre mosquitos  // J. FLORES
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S. E. SEVILLA 
 

United Airlines ha realizado un pe-

dido de 60 aviones Airbus A321neo 

adicionales para integrarlos en su 

flota y mejorar su red global, según 

informó ayer el fabricante aeronáu-

tico. El A321neo cuenta con las emi-

siones de CO2 por asiento más ba-

jas de su clase y es el miembro más 

grande de la familia A320neo de Air-

bus. Incorpora motores de nueva ge-

neración, aporta una reducción de 
ruido del 50% y más de un 20% de 

ahorro de combustible en compara-

ción con los aviones de pasillo úni-

co de la generación anterior. Hasta 

la fecha, Airbus ha recibido encar-

gos en todo el mundo para más de 

5.400 aviones del modelo A321neo. 

La aerolínea encargó anterior-

mente 50 aviones A321XLR y 70 

A321neo a Airbus, por lo que, con este 

nuevo pedido, el compromiso de 

compra directa de United Airlines a 

Airbus es ahora de 180 aviones A321. 

La Federación de Industria, Cons-

trucción y Agro (FICA) de UGT en la 

provincia de Cádiz consideró ayer 

«una buena noticia» el encargo de 

60 aviones Airbus A321neo adicio-

nales realizado por United Airlines 

a Airbus, que traerá «continuidad en 

el tiempo» a la plantilla de la planta 

de El Puerto de Santa María al pro-

longar su actividad «varios años 

más». Antonio Montoro, secretario 

general de FICA UGT en la provin-

cia de Cádiz, manifestó que «todo lo 

que aumente carga de trabajo es bue-

no para la compañía», aclarando que 

este pedido no acarreará un aumen-

to de plantilla sino que dará «esta-

bilidad en el tiempo» ya que hay «una 

cadencia de aviones» que van «au-

mentando». 

Más personal 
En contraposición a esto Montoro 
expuso  que la solicitud de 50 avio-

nes del Airbus A350 de la compañía 

KLM-Air France sí es «una buena no-

ticia» ya que puede traer consigo la 

contratación de personal ya que el 

existente actualmente es «insufi-

ciente».  

En ese sentido, recordó que la 

construcción del A350 estaba «pa-

ralizado» por lo que este «importan-

te encargo» servirá para «reforzar» 

las cargas de trabajo y dar «estabili-

dad» a este sector industrial «tan im-

portante» para la provincia de Cá-

diz. A este respecto, el representan-

te sindical ha esperado que la 

compañía amplíe «a 40 más» el en-

cargo de construcción de componen-

tes de estos aviones de gran capaci-

dad para así «reforzar» el polo aero-

náutico del país y Andalucía.

United Airlines 
garantiza carga de 
trabajo en Cádiz al 
encargar 60 
aviones A321neo

AERONÁUTICA
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A. R. VEGA / M. MOGUER 

SEVILLA 

J
oaquín Regidor García, agricul-

tor de 42 años de Lucena del 

Puerto (Huelva), se quedó petri-

ficado cuando recibió dos san-

ciones de 50.000 euros cada una por 

haber sembrado frutos rojos en fin-
cas de su abuelo y de otro familiar sin 

tener derecho a agua. Tuvo la mala 

fortuna de empezar a cultivar las tie-

rras unos días después de que la Jun-

ta de Andalucía encargara unas fotos 

aéreas, en junio de 2004, para deter-

minar qué fincas adquirirían el ran-

go de regables bajo el manto protec-

tor del Plan de la Fresa aprobado en 

2014 y cuáles quedaban relegadas a 

terrenos de secano o forestal y, por 

tanto, improductivas para los berries.  

Legal o ilegal, el Gobierno socialista 

en Andalucía no reparó en ello e incen-

tivó sin descanso sus cultivos con toda 

clase de subvenciones. Lo financió como 

joven agricultor, el cultivo de frambrue-

sas, la instalación bombas de agua, los 

invernaderos y hasta su formación, 

como relató el 13 de junio pasado en la 

Comisión de Fomento del Parlamento 

andaluz que dio audiencia a los distin-

tos afectados por la proposición de ley 

presentada del PP y Vox que pretendía 

transformar en regables unas 700 hec-

táreas excluidas del plan de 2014. La 

Junta de Andalucía, impulsora de la nor-

ma, ha decidido congelar su tramita-

ción tras alcanzar un principio de acuer-

do con el Gobierno tras casi dos años 

de tensiones y enfrentamientos.  

Este agricultor, hijo de un antiguo 

funcionario de la Junta, ya no siembra 

la tierra de su abuelo. El palo económi-

co fue tan grande que decidió retirar-

se y alquilar una finca a 50 kilómetros 
de su casa, en Cartaya (Huelva). Ahora 

pide una «restauración moral por el 

daño causado», que no sólo se cuanti-

fica en euros. 

En líneas generales, los agriculto-

res que se habrían beneficiado de la 

ley para regularizar regadíos en el en-

torno de Doñana recelan del ‘plan b’, 

un paquete de ayudas sociales valora-

do en unos 350 millones de euros du-

rante cuatro años, que ha puesto so-

bre la mesa el Ministerio para la Tran-

sición Ecológica para dar una salida 

económica a la comarca. A cambio, la 

Junta ha aparcado la norma durante 

un mes, a la espera de consensuar con 

los ayuntamientos, agentes sociales, 

agricultores y ecologistas un plan de 

medidas alternativas a los regadíos. 

La música y la letra del discurso de la 

vicepresidenta tercera del Gobierno y 

ministra del ramo, Teresa Ribera no 

les termina de convencer. «Lo que dice 

está muy lejos de aportar soluciones 

a nuestro problema», asegura Julio 

Díaz, portavoz de la Plataforma en De-

fensa de los Regadíos del Condado de 

Huelva. Valoran que se abra una eta-

pa del diálogo después de casi dos años 

de enfrentamiento y que no se haya 

retirado la ley del Parlamento anda-

luz, porque «no nos fiamos». 

Díaz demanda soluciones «viables» 

para distintas casuísticas de los agri-

cultores. «Si de entrada [Ribera] dice 

que no va a permitir ni un metro más 

de regadío, ya está poniendo una lí-

nea roja», se queja. Tampoco compar-

te que de el Estado compre fincas con 

derechos de agua en la comarca, a sa-

biendas de que «hay tierras de seca-

no hoy que lo fueron de regadío y que 

incluso subvencionaron con fondos 

europeos». Por ello defiende «recu-

perar los derechos históricos que se 

perdieron». La permuta por terrenos 

en otra zona no es, sostienen, viable. 

La regularización de los regadíos 

se cerró en falso con un plan andaluz 
de 2014 que no acabó con la prolife-

ración de pozos ilegales, lo que pro-

vocó una condena de la Justicia euro-

pea a España por incumplir la obli-

gación de proteger este humedal. 

No todos piensan igual. El presi-

dente de la Asociación de Agriculto-

res Puerta de Doñana, Manuel Delga-

do, acogió con «esperanza» el anun-

cio del presidente de la Junta de 

Andalucía de posponer el debate de 

la proposición y aboga por «gestar 

nuevas soluciones» que «cuenten con 

todos los agentes implicados». 

Los alcaldes de la Corona Norte del 

Doñana, afectados por la proposición 

de ley, también celebran la disposición 

al diálogo de las administraciones cen-

tral y autonómica para dar una respues-

Agricultores del Condado 
recelan del ‘plan B’ del 
Gobierno a los regadíos 

∑ Empresarios de la 
fresa critican que 
la ministra Teresa 
Ribera ponga 
«líneas rojas» 
antes incluso de 
empezar a 
negociar

En el entorno de Doñana hay 
unas 700 hectáreas que quedaron 
sin derecho de riego en 2014 al 
limitarse entonces los cultivos  de 
regadío en la zona. Son quienes se 
iban a beneficiar ahora de la ley 
de reordenación, que se ha 
paralizado. ¿Qué pasa entonces 
con esas tierras? El Ministerio 
para la Transición Ecológica 
señala que, en principio, no está 
previsto comprarlas porque solo 
adquieren tierras con derecho de 
riego. Como no se ha llegado a 
aprobar la norma que propusie-

ron PP y Vox, las explotaciones en 
cuestión no tienen derecho a agua 
y, por lo tanto, no entran dentro 
del plan de compras del Gobierno. 
Además, el valor de esas tierras es 
incierto. Como terreno forestal o 
de secano valen mucho menos 
que si fueran de regadío. Otra 
opción es la permuta: que se les 
ofrezca ‘mudarse’ a otros campos 
y ceder los que tienen. Los 
agricultores lo no ven con buenos 
ojos pero las administraciones no 
lo descartan por ahora como 
posible solución. 

Compra o permuta de unas tierras que 
tienen un valor incierto

Quienes han visto cómo no 
podían trabajar sus tierras 
estos años al quedar fuera 
del plan de 2014 piden ahora 
compensación por ello 

Los alcaldes de la zona 
celebran el principio de 
acuerdo y el que se vaya a 
escuchar sus aportaciones 
la próxima semana
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ta a los agricultores de la zona. Así, el 
alcalde de Almonte, Francisco Be-
lla (del partido Ilusiona), se mostró 
satisfecho por el principio de acuer-
do: «Si hay algo que sirve para la sos-
tenibilidad de Doñana es que el eco-
sistema esté tranquilo y equilibra-
do». Su partido votó dos veces en 
contra de la ley andaluza en el pa-
sado mandato municipal, cuando 
estaba en la oposición. 

Juan Antonio García, alcalde de 
Bonares (PSOE), fue más crítico con 

la Junta. «La proposición de ley era 
un engañabobos y no iba a llegar a 
ningún lado», dijo sobre el texto le-
gal que el PP llevó al Parlamento. 

Álvaro Regidor (PP), que es el al-
calde de Lucena del Puerta, opina lo 
contrario. La Junta «llevaba mucho 
tiempo esperando que desde el Go-
bierno central se sentaran a hablar 
sobre el tema», por lo que se mos-
tró «contento» pero «firme» en que 
la proposición de ley «es justa para 
los agricultores de la zona».

Explotación de fruto rojo en el 

entorno de Doñana  // REUTERS / MARCELO 

DEL POZO
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SILVIA MATEO LÓPEZ 

SEVILLA 

La Galería de ABC acogió ayer el «Foro 
Libera. Unidos contra la basuraleza. Del 
compromiso individual a la correspon-
sabilidad», creado por SEO/BirdLife en 
alianza con Ecoembes. El objetivo de 
este proyecto es liberar los espacios na-
turales de residuos abandonados (ba-
suraleza) y concienciar sobre el impac-
to de este problema.  

El acto contó con Javier Rubio como 
moderador, y con las intervenciones de 
Federico García, coordinador del Área 
Social de SEO/BirdLife; David León, co-
ordinador de Proyectos Asociación Hom-
bre y Territorio; Antonio Mancilla, di-
putado de Medio Ambiente, Agua y Pro-
moción Agraria de la Diputación de 
Granada y alcalde de Los Guajares; Nie-
ves Rey, directora de Comunicación y 
Marketing de Ecoembes y, por último, 
con Ana Warleta, coordinadora gene-
ral de Espacios Naturales de la Junta de 
Andalucía.  

Ana Warleta rompió el hielo en la 
mesa redonda y apuntó que «la basura 

es el mayor problema que tiene la so-
ciedad y hay que trabajar para evitar 
que los residuos lleguen a los espacios 
naturales». Warleta destacó que, en es-
pacios naturales protegidos, hay zonas 
inaccesibles al ser humano donde se en-
cuentran residuos que llegan a través 
de otros medios. Para retirarlos, han 
puesto en marcha proyectos con gran-
des empresas para proporcionarles  ma-

quinaria necesaria y llegar a estas zo-
nas inaccesibles.  

Si hablamos del residuo que más apa-
rece en cualquier ecosistema, hablamos 
de las colillas y plásticos. «Hace dos años 
realizamos un estudio desde Libera en 
el que analizamos la basura visible y los 
contaminantes invisibles. En Andalu-
cía, se pudo analizar la contaminación 
de la basuraleza visible y el residuo  más 

abundante, en cantidad, fueron las co-
lillas» destacó Federico García. 

Por parte de Antonio Mancilla se puso 
en manifiesto que los ayuntamientos 
necesitan financiación para poder lle-
var a cabo iniciativas sostenibles. Ade-
más, señaló que los pequeños comer-
cios utilizan menos recursos que las 
grandes cadenas de supermercados y 
generan menos residuos, poniendo en 
al valor al pequeño comercio. También 
añadió que «desde la diputación de Gra-
nada estamos trabajando para mejorar 
la recogida de residuos ya que cada mu-
nicipio tiene un sistema diferente. Ha-
bría que incidir en la educación, la me-
jora de las recogidas a través de las ad-
ministraciones públicas e ir de la mano 
con sanciones, como último recurso». 

Desde el público, Cristián García, con-
cejal de Medio Ambiente del Ayunta-
miento de Alhendín hizo su aportación 
destacando que desde su localidad im-
pulsan proyectos de concienciación jun-
to a Libera para prevenir la contamina-
ción, «la idea es llevar el Proyecto LIBE-
RA a cada una de nuestras actividades, 
donde la gente se pueda implicar. So-
mos un municipio donde las acciones 
que realizamos son responsables y al-
truistas». 

Con relación a la contaminación pro-
ducida por los microplásticos, David 
León, señaló que desde su entidad par-
ticipan en actividades de sensibiliza-
ción y educación ambiental con las que 
tratan de concienciar a la sociedad de 
la importancia de conservar el medio 
ambiente. Los microplásticos están pre-
sentes en muchos productos que utili-
zamos, incluso los consumimos sin dar-
nos cuenta. «Gracias a  SEO/BirdLife y 
Ecoembes, nos hemos puesto en con-
tacto con ayuntamientos para poner en 
marcha campañas de sensibilización 
sobre los microplásticos», señala León. 
Este problema es tan relevante que la 
Unión Europea va a empezar a regular 
de forma estricta determinados mate-
riales compuestos por microplásticos. 

En el caso de Nieves Rey resaltó que 
la 'basuraleza' es un problema de todos 
y que la solución hay que hacerla con-
junta. «El avance está siendo positivo 
porque cada vez la sociedad es más cons-
ciente. En la actualidad ya son 150.000 
personas, empresas y administración 
pública en España que participan reco-
giendo basuraleza. Considero que el 
avance es positivo, aunque queda mu-
cho por avanzar, pero vamos en la di-
rección correcta». 

Como broche final, Juan de la Rosa, 
cuarto teniente de alcalde, delegado del 
Área de Urbanismo de Patrimonio, Vi-
vienda, Identidad Urbana y Edificios 
Municipales del Ayuntamiento de Sevi-
lla cerró el foro destacando los objeti-
vos que quieren afrontar para lograr 
una ciudad limpia y sostenible. «Esta-
mos concienciados de la importancia 
de la conservación del agua y protec-
ción de la biodiversidad, fauna y flora 
del medio urbano y del entorno del Gua-
dalquivir. Además, queremos que todas 
nuestras acciones vayan encaminadas 
a construir una Sevilla más sostenible: 
disminución de emisiones, la digitali-
zación y la colaboración e implicación 
ciudadana», apuntó De la Rosa.  

Javier Rubio, Ana Warleta, Antonio Mancilla, David León, Federico García y Nieves Rey  // RAÚL DOBLADO

Compromiso, responsabilidad y  
unión por unos espacios 
naturales libres de ‘basuraleza’
∑ El Foro Libera quiere 

concienciar a la 
sociedad del impacto 
de los residuos 
abandonados y su 
prevención

Juan de la Rosa
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Óscar Lezameta 

En las próximas cuatro semanas 
se decide el siguiente movimien-
to en la  proposición de ley sobre 
los regadíos en el entorno de Do-
ñana que afecta terrenos agríco-
las en cinco localidades de la co-
marca del Condado de Huelva. 
Es el plazo que se han dado la 
Junta de Andalucía y el Gobierno 
central para alcanzar un acuerdo 
que se antoja complejo, toda vez 
que las posiciones de partida es-
tán más que lejanas. Mientras 
que los primeros insisten en re-
gularizar unos terrenos para que 
adquieran la condición de rega-
bles que hasta ahora no tenían, 
los segundos insisten en su idea 
de no aumentar “ni media hectá-
rea” los suelos de regadío. Sea 
como fuere, el mero inicio de las 
conversaciones entre ambas ad-
ministraciones, despertó el opti-
mismo tanto entre los agriculto-

res afectados, como entre los al-
caldes de las localidades en las 
que se encuentran sus fincas y 
entre los políticos que, salvo el 
caso de Vox, recibieron con entu-
siasmo unos encuentros de los 
que se atribuyen los méritos. 

Los regantes, en boca del por-
tavoz de la Plataforma en Defen-
sa de los Regadíos del Condado 
de Huelva, Julio Díaz, reclama-
ron que ese periodo que se abrió 
en la tarde de ayer, aporte “solu-
ciones viables y consensuadas 
con los agricultores” que son “los 
sufridores”, en caso contrario, 
exigirán “la votación en el Parla-
mento andaluz” de la proposi-
ción de ley. “Aquí hay familias 
que están sufriendo y que sólo 
cuentan con una proposición de 
ley y la palabra de un presidente 
que ha prometido poner una so-
lución que sea viable y que pueda 
reparar el daño causado y acabar 
con el sufrimiento de los agricul-
tores y de su familia”, subrayó.  

Díaz insistió en que están “a fa-
vor del diálogo”, pero que este 
“no sea paralizante y sine die”, 
por lo que pasado el plazo que se 
han dado los gobiernos y dado 
que la proposición de ley “se en-
cuentra sólo a un paso de ir al 
Pleno, si no se pone encima de la 
mesa una solución que sea viable 

y que sea consensuada con los 
agricultores” van a exigir que “la 
proposición que hemos acordado 
se vote”. 

ALCALDES EXPECTANTES 

Por su parte, los alcaldes de las 
localidades de Lucena del Puerto 
(donde se encuentra el mayor 
número de hectáreas afectadas 
por la proposición), Almonte, 
Moguer y Bonares compartieron 
el optimismo con el que en sus 
municipios se recibió la apertura 
de las conversaciones. El prime-
ro de los ediles, Álvaro Regidor 
(PP), recordó que de no encon-
trarse una solución “implicaría la 
ruina de Lucena y de toda la pro-
vincia” e insistió en que “la ley si-
gue adelante, ni se ha paralizado, 
ni se va a paralizar”. Por su parte, 
el alcalde de Almonte, Francisco 
Bella de Ilusiona, reclamó la pre-
sencia de los ayuntamientos en 
los encuentros entre las adminis-
traciones para que el bienestar 
recaiga en la gente de la zona y 
no en otros lugares”. 

Por su parte, los dos primeros 
ediles del PSOE de Moguer y Bo-
nares, Gustavo Cuéllar y Juan 
Antonio García respectivamente, 
reconocieron que la proposición 
de ley “no iba a llegar a ningún la-
do”. El primero de ellos conside-

ra que “el gobierno de Moreno se 
ha dado cuenta de que no impe-
raba el sentido común al menos 
hasta el momento de hoy” lo que, 
a su juicio, “reafirma que se ha 
equivocado” y añadió que “en 
primer lugar habría que hacer un 
análisis pormenorizado, senta-
das todas las partes, ver hasta 
dónde se puede llegar y a partir 
de ahí buscar soluciones”. La 
apuesta de Cuéllar, para encon-
trar una salida a la actual situa-
ción es “la permuta, liberación o 
modificación del entorno, traba-
jándolo con el Estado, la Junta y 
los ayuntamientos”. 

Por su parte, el alcalde de Bo-
nares calificó la proposición co-
mo un “engañabobos”  porque “si 
tienes enfrente a la comunidad 
científica, a la Unesco, a Europa 
y al Gobierno central, aunque se 
llegara a aprobar se iba a recu-
rrir”. Por ello, consideró que la 
tramitación de la ley “no es nin-
guna solución” sino que la misma 
“es esto, sentarte, hacer una con-
vención bilateral y contar con to-
dos los actores que están ahí co-
mo se han comprometido”, por lo 
que espera que los llamen “para 
poder opinar y que se haga una 
ruta para que se compense a 
aquellos agricultores que real-
mente son afectados y para que 

se haga un cambio en la comarca 
y en el municipio sobre sectores 
producidos que permita un desa-
rrollo sostenible y que no se vea 
resentida ahora la economía”. 

RENTABILIDAD POLÍTICA 

En el Parlamento de Andalucía,  
PP y PSOE escenificaron que ese 
nuevo marco de diálogo es visto 
de manera diferente según desde 
qué lado se mire. Toni Martín, 
portavoz del PP en la Cámara an-
daluza, dejó claro que la ley que 
“de momento se queda sobre la 
mesa” y que en su opinión “de no 
haber sido por ella, no se hubiera 
alcanzado el acuerdo al que se 
llegó ayer”. Tan es así que aclaró 
que “esa es nuestra solución. 
Ahora tenemos que escuchar cu-
ál es la propuesta del Gobierno. 
Si es mejor que esta ley, no hay 
ningún problema en retirarla; si 
no lo es, siempre se podrá pre-
sentar de nuevo porque toda la 
tramitación está finalizada”. 

Por su parte, la portavoz del 
PSOE, Ángeles Férriz, se felicitó   
por el abandono de “una iniciati-
va irresponsable que ha tenido su 
origen en una guerra entre las 
derechas, que impulsó el auge 
del negacionismo y que busca  
únicamente el ganar votos en de-
terminados territorios” y ha re-
cordado la “postura mantenida 
por nuestro secretario general, 
Juan Espadas, que desde el pri-
mer momento apostó por el 
abandono de posiciones de so-
berbia y la defensa del diálogo  
como única salida posible”. 

El otro grupo que respalda la 
proposición, Vox, fue el único en 
mostrar su rechazo a un posible 
acuerdo entre administraciones. 
A juicio de su portavoz, Manuel 
Gavira, el presidente de la Junta 
“no se ha creído nunca esta medi-
da y ahora nos pide un mes más 
porque según dijo está encantado 
de conectar con el Gobierno de 
Sánchez y con la izquierda que 
quiere cargarse la ley” y ha recor-
dado que “ese acuerdo llegó con 
una ministra que llamó arrogan-
te señorito al presidente de la 
Junta”. 

La retirada, aunque sea de ma-
nera momentánea de la ley de re-
gadíos de Doñana, ha sido recibi-
da por Adelante Andalucía como 
la “primera gran derrota de la 
mayoría absoluta de Moreno Bo-
nilla”, según el portavoz de la for-
mación, José Ignacio García.  La 
parlamentaria de Por Andalucía, 
Esperanza Gómez, insistió en pe-
dir la “retirada definitiva de una 
ley que iba a convertir en un seca-
rral un tesoro como es Doñana”.

La Junta reactivará la ley de regadíos en 
Doñana si no hay un acuerdo este mes

DAVID ARJONA 

Caballos y aves comparten la escasa agua de una marisma en Almonte.

La Junta insiste en que 
la proposición de ley  
no está retirada, sino 
únicamente aplazada

l Los regantes piden soluciones concretas y en un plazo determinado l Los alcaldes reciben 
con optimismo el inicio de las conversaciones l Sólo Vox se desmarca de la satisfacción general

 

“Si los agricultores 
están satisfechos, 
nosotros también”

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno, 
recordó que “no hay ningún 
acuerdo” con el Gobierno cen-
tral respecto al conflicto ge-
nerado con los agricultores en 
el entorno del Parque Nacio-
nal de Doñana y que si no se 
llega a una solución en el pla-
zo de un mes, la Ley para re-
gularizar regadíos en la co-
marca del Condado de Huelva 
se aprobará tal cual. Moreno 
aseguró que si son capaces 
de buscar una solución alter-
nativa al problema que con-
tente a las familias de agricul-
tores onubenses “no va a ha-
ber ningún problema” por par-
te de la Administración auto-
nómica, “si los agricultores 
quedan satisfechos, nosotros 
quedaremos satisfechos”. “Si 
la ministra no quiere que haya 
ni media hectárea más de re-
gadío, no en Doñana, porque 
eso no es Parque Nacional; es 
Huelva, ahí es donde nosotros 
discrepamos porque Huelva 
no podemos apagarla”.D
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R. S.   

El Teatro Lope de Vega permane-
cerá cerrado durante más de un 
año por las obras de rehabilita-
ción. En un primer momento, el 
Consistorio hispalense indicó que 
serían sólo unos meses, pero el al-
calde de Sevilla, José Luis Sanz, 
indicó ayer que confía en que “en 
2024, por estas mismas fechas, es-
té lista la obra de rehabilitación, 
cuyo proyecto se está redactando 
ahora”, según aseguró en una en-
trevista en Canal Sur Radio. De es-
te modo, el primer edil ha confir-
mado que permanecerá por tanto 
casi un año cerrado y ha criticado 
al anterior gobierno municipal 
por “haber dejado que este teatro 
se deteriorara día a día”. 

La delegada de Cultura, Minerva 
Salas, anunciaba hace unas sema-
nas la clausura del espacio escéni-
co. La concejal explicó algunos in-
formes técnicos que detallan el mal 
estado de elementos determinan-
tes para la seguridad del edificio. 
Por ejemplo, el telón cortafuegos 
data de 1988 y pesa 3.200 kilos. 

“La normativa actual no tiene nada 
que ver con la que se obligaba hace 
35 años y este elemento es esencial 
para la sectorización del incendio 
en caso de siniestro”, señalaba Sa-
las. Por otro lado, su cierre es ma-
nual, en lugar de automático, al es-
tar averiado. Otro de los informes 
que detalló fue el relativo a la bó-

veda de la sala principal del Lope 
de Vega, es decir, el techo que se 
ve desde el patio de butacas. En 
septiembre de 2022 se produjo 
una avería que inundó de agua la 
bóveda. Se contrató entonces un 
estudio de estado de techo que 
dio como plazo un año para aco-
meter las intervenciones necesa-

rias que afianzaran y aseguraran 
dicha bóveda. El plazo se cumple 
este mes de septiembre. En este 
sentido, el informe manifiesta 
que “no debiera abrirse al público 
el teatro hasta cumplir con el re-
quisito por el cual se permitió la 
reapertura a las representacio-
nes. Es una irresponsabilidad”. 

La subsanación de estas defi-
ciencias “conllevará varios meses 
y algunos millones de euros”, re-
calcaba la delegada, quien tam-
bién indicó que el Festival de Cine 
Europeo, que se celebra en no-
viembre, se trasladará a Fibes. 

Además, en la entrevista de 
Canal Sur Radio, el alcalde ha 
anunciado la firma de convenios 
con los colegios profesionales 
con el objetivo de “agilizar al 
máximo las licencias”, especial-
mente en la Gerencia de Urba-
nismo y Medio Ambiente. El re-
gidor hispalense ha defendido 
esta fórmula, ensayada ya en 
otras capitales de España, para 
poder “agilizar las licencias”. Ya 
hay un primer borrador y “pron-
to será una realidad”. Del mismo 
modo, Sanz insistió en que el go-
bierno municipal que preside 
buscará “atajar los problemas de 
convivencia” que empieza a ge-
nerar el turismo en algunas zo-

nas de la ciudad, así como “tra-
bajaremos para evitar que Sevi-
lla se convierta en un parque te-
mático”. 

En cuanto a la tasa turística, si-
gue mostrándose partidario de 
ella con una condición: “Si la so-
licita el sector, que no sea una im-
posición de ninguna administra-
ción”. Ha recordado que esta ta-
sa es una competencia autonómi-
ca y que debe consensuarse con 
el sector “quién la recauda” y que 
sea “finalista”.

El Lope de Vega estará cerrado un 
año por las obras de rehabilitación
l Urbanismo dará 
fondos municipales  
a los colegios 
profesionales para 
agilizar las licencias

JUAN CARLOS VÁZQUEZ 

El teatro Lope de Vega de Sevilla.

Sanz se muestra 
partidario de la tasa 
turística si la solicita el 
sector y es finalista
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El alcalde, José Luis Sanz, ha recibido en el Ayunta-
miento a Juan Miguel González, presidente de la Real 
Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría e 
Isabel León, presidenta de honor de esta institución. En 

este encuentro, Sanz ha conocido los proyectos presen-
tes y futuros de esta organización y ha anunciado su in-
tención de colaborar conjuntamente en futuras activida-
des encaminadas al fomento y a la promoción del arte.

Cita con la Academia de Bellas Artes de Sevilla

M. G.
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Más de 40 
actividades  
en la Semana 
Mundial  
del Espacio

R. S.  

La Semana Mundial del Espa-
cio comenzó ayer y finalizará 
el próximo martes 10 de octu-
bre. En el calendario de activi-
dades están previstas unas 40 
iniciativas para divulgar la 
contribución del sector a la 
mejora de la vida humana. 
También tendrá el objetivo de 
impulsar el desarrollo de esta 
industria en la ciudad. 

El alcalde de Sevilla, José 
Luis Sanz, subrayó ayer que 
“Sevilla lo tiene todo para 
convertirse en la capital aero-
náutica y aeroespacial del Sur 
de Europa, y esta Semana 
Mundial del Espacio es la 
muestra inequívoca de la im-
plicación de la sociedad civil 
en ese objetivo que entre to-
dos tenemos que lograr”. 

La Semana Mundial del Es-
pacio de Sevilla acogerá un to-
tal de 40 actividades de 26 en-
tidades diferentes, lo que su-
pone un 50% más que en la 
edición del año pasado. Expo-
siciones, jornadas divulgati-
vas, encuentros empresaria-

les, actividades educativas, 
un programa de radio, un ta-
ller del programa espacial in-
ternacional Fly your Cubesat, 
talleres de astronomía o un 
modelo de cómo cultivar en la 
Luna son alguna de las activi-
dades que componen la oferta 
de la edición 2023, un progra-
ma abierto a escolares, ciuda-
danos y tejido empresarial. 

La primera de las activida-
des es la exposición Gaia, que 
se exhibe en la Casa de la 
Ciencia, realizada por el Ins-
tituto de Astrofísica de Anda-
lucía y que visibiliza la misión 
espacial con el mismo nom-
bre de la Agencia Espacial 
Europea (ESA). Lanzada en 
2013, la misión Gaia revolu-
cionó la comprensión del 
Universo en solo una década, 
desvelando los secretos de 
mil ochocientos millones de 
objetos celestes y sorpren-
diendo incluso a la comuni-
dad astronómica. Esta expo-
sición incorpora algunos de 
los resultados más relevantes 
obtenidos hasta la fecha a 
partir de los datos de Gaia, un 
faro de conocimiento que ilu-
mina el cosmos y desafía los 
límites tecnológicos.

Sanz recalca que 

Sevilla puede ser la 

capital aeroespacial 

del sur de Europa
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La Cartuja y La Rosaleda de 
Málaga, aspirantes a ser sedes

Los estadios de La Cartuja en 
Sevilla y de La Rosaleda en Má-
laga son aspirantes a ser elegi-
das como algunas de las sedes 
españolas del Mundial 2030 de 
fútbol. Aunque aún no están ce-
rradas las sedes que elegirá la 
Real Federación Española de 
Fútbol dentro de esa candidatura 
conjunta, el estadio sevillano de 
La Cartuja y el malagueño de La 
Rosaleda se perfilan como fir-

mes aspirantes a albergar algunos 
de los encuentros de ese Mundial 
que, por primera vez, se disputará 
en tres continentes. El recinto ubi-
cado en la Isla de La Cartuja, 
construido para los Mundiales de 
Atletismo de 1999 y con capaci-
dad para unos 60.000 espectado-
res, se ha convertido en los últi-
mos años, merced al acuerdo sus-
crito por la Junta de Andalucía y 
la RFEF, en una de las sedes más 

habituales de los partidos de la se-
lección española. No ha sido, sin 
embargo, su sede fija como sí lo 
fueron durante más de once años 
para sus partidos oficiales los es-
tadios de los dos clubes sevilla-
nos, el Ramón Sánchez-Pizjuán y 
el Benito Villamarín. En el caso de 
La Rosaleda, estadio construido en 
1941 y que ya albergó partidos del 
Mundial de España 82, tiene pre-
vista una profunda remodelación 
que fue planteada, en principio, 
con vistas a la posibilidad de que 
la candidatura de España, Portu-
gal y Marruecos fuera elegida para 
albergar el Mundial de 2030.

 

Estadio de La Cartuja.
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Juanma Moreno se libra de la piel de plátano
El presidente Moreno por fin ha tirado a la basura la única piel de plátano en la que ha

resbalado desde que gobierna Andalucía con el cetro de la neomoderación. Por mucho que

le imputen errores garrafales, el único de verdadero impacto que ha cometido es el de poner

en riesgo la marca Doñana de cara a los productos de una verdadera agricultura de élite que

se comercializa en la Europa Central.

original

Doñana. / M. G. (Huelva)

El presidente Moreno por fin ha tirado a la basura la única piel de plátano en la que ha

resbalado desde que gobierna Andalucía con el cetro de la neomoderación. Por mucho que le

imputen errores garrafales, el único de verdadero impacto que ha cometido es el de poner en

riesgo la marca Doñana de cara a los productos de una verdadera agricultura de élite que se

comercializa en la Europa Central. Fíjense bien: el presidente andaluz comenzó gobernando

en minoría con el apoyo de Ciudadanos en el gobierno y con el de Vox en el Parlamento.

¿Dónde están ahora los señores de esos asideros? Unos colocados tras acabar su partido

derrumbado y otros directamente en los escaños de la oposición. Moreno triunfó. Cuando en

los foros de Madrid se cuestiona cómo debe ser la relación del PP con Vox, incluso se rechaza

que deba existir esa relación, hay que recalcar que el PP debe entenderse con todo el mundo.

¡Claro que sí! Miren a Moreno. Se entendió con todos y ahora sólo existe él. Un político

triangular. La clave está en el cómo se relaciona uno con las fuerzas políticas adversarias. Si

la política se parece en algo al periodismo es en que no hay asunto indebido, sino enfoque

inadecuado. Es una buena noticia que el PP y el PSOE se hayan puesto de acuerdo con

Doñana. ¿Se imaginan que este acuerdo supusiera el principio de una cultura alemana  en la

que los dos grandes partidos se ponen de acuerdo en asuntos capitales? Ojalá, pero no

somos tan ingenuos.

La clave es que ha pasado el período electoral, ha llegado la calma deseada por todos y los

gobernantes serios tienen que enderezar el rumbo. Moreno echa apara atrás su ley de los

regadíos, aunque el bueno de Ramoncín nuestro muy admirado portavoz del Gobierno que

luce los cuellos de la camisa tan anchos como aquel Juan Marín  diga que no ante las

cámaras de TVE, y la vicepresidenta del Gobierno ya no sea aquella que llamó señorito a

nuestro presidente andaluz. ¡Pelillos a la mar!  Hay que perdonar siempre porque la memoria

consiste en notas marginales propias de los rencorosos. Doñana bien merece un acuerdo de

las dos grandes formaciones.

Cómo se nota que han pasado las elecciones, que ya no se oye el tam-tam de las urnas, que
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los partidos no sufren la ansiedad de la cita electoral. Deberían estar prohibidas las elecciones

durante ciertos períodos para que los partidos no sufrieran ninguna presión añadida y

alcanzaran acuerdos sobre asuntos que nos conciernen a todos. Doñana bien lo merece.

Linces, por fin han sido unos linces.
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Más de 1.400 directivos especializados en Recursos Humanos se

reúnen en el quinto Congreso Internacional de APD en Sevilla
La quinta edición del Congreso Internacional de Recursos Humanos organizado por APD, y

que se celebra en Sevilla, ha alcanzado la cifra de 1.400 participantes. En total, han

intervenido 70 ponentes especializados en mejorar el desarrollo de las empresas gracias a su

capacidad innovadora en esta materia, sometida a tendencias contrapuestas sobre la

creación, modificación y eliminación de puestos de trabajo en la era de la digitalización y la

automatización.

original

APD organiza un congreso Internacional en Sevilla con más de 1.400 directivos. / M. G.

La  quinta edición del Congreso Internacional de Recursos Humanos organizado por APD, y que

se celebra en Sevilla, ha alcanzado la cifra de 1.400 participantes. La transformación integral

de la gestión de las personas y de su talento, poniéndolas en el centro de la estrategia de las

empresas, ha marcado las sesiones de la primera jornada del congreso, que se celebra en el

Centro de Convenciones del Hotel Barceló Renacimiento y en formato híbrido, y que continúa

mañana jueves día 5.

En total, han intervenido 70 ponentes  especializados en mejorar el desarrollo de las empresas

gracias a su capacidad innovadora en esta materia, sometida a tendencias contrapuestas

sobre la creación, modificación y eliminación de puestos de trabajo en la era de la

digitalización y la automatización.

En la inauguración, el Presidente de APD en Zona Sur, Mauricio Gonzalez-Gordon, ha

expresado su agradecimiento por el alto nivel de participación. "En un contexto de importantes

incertidumbres, tras dejar atrás la pandemia covid, inmersos en profundos cambios

tecnológicos y en un escenario geopolítico muy volátil, con este congreso queremos ser útiles

para aportar criterios y experiencias que sirvan en cada empresa a mejorar su competitividad

desde la gestión de los recursos humanos, función esencial de cualquier organización".

Este Congreso es una de las muchas actividades relevantes que organiza APD. A lo largo de

un año, el calendario de citas profesionales supera la cifra de 800, en las que participan más

de 70.000 directivos.

La consejera de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo de la Junta de Andalucía, Rocío Blanco,

que protagonizó la inauguración, ha alabado la elección para definir el Congreso con el lema

"Human  Lives Matter (Las vidas de las personas importan). Razones por las que seguir

apostando por las personas", mostrando su coincidencia sobre la visión "humanista" de los
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directivos de la APD  frente a la irrupción de la Inteligencia Artificial, la robotización y las

nuevas tecnologías en el tejido empresarial, y su influencia en la organización interna de las

plantillas.

Mejor servicio a los demandantes de empleo y a las empresas

Según ha explicado la consejera Rocío Blanco, el análisis de los expertos sobre los efectos

que tendrá la Inteligencia Artificial en el mercado de trabajo arroja luces y sombras. Ha

recordado que aquellos países y zonas que actualmente tienen un nivel más avanzado de

automatización y digitalización, como el norte de Europa, Corea del Sur o a Japón, "son al

mismo tiempo los que tienen unas tasas de empleo más saludable, un menor nivel de paro, y

curiosamente menos niveles de desigualdad".

Ha puesto como  ejemplo positivo de influencia de la IA en la gestión de aspectos relacionados

con los recursos humanos al nuevo Modelo de Gestión Integral que está aplicando el Servicio

Andaluz de Empleo, que se implantará antes de final de año en toda la red de 193 oficinas.

Esta Inteligencia Artificial pretende prestar un  mejor servicio a los demandantes de empleo y las

empresas con una atención personalizada y ajustada cada vez más a las necesidades  mediante

el uso de herramientas de automatización como "Actividad Laboral", que ofrece una estadística

detallada y actualizada sobre la situación del mercado de trabajo en cada localidad, en

especial sobre la contratación laboral y la afiliación; o el Perfilado Estadístico, que aporta un

diagnóstico individualizado de cada desempleado, con un altísimo grado de precisión, basado

en toda la información disponible sobre el usuario y su nivel de empleabilidad.
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BRUNO PÉREZ 

MADRID 

La Administración pública repartió 

más de 200.000 millones de euros de 

apoyo financiero al tejido empresa-

rial entre 2010 y 2019. Lo hizo, según 
reveló ayer la Autoridad Independien-

te de Responsabilidad Fiscal (Airef), 

a través de una treintena de instru-

mentos financieros distintos, lanza-

dos desde nueve organismos estata-

les diferentes, sin ninguna coordina-

ción entre sí, sin una planificación 

digna de tal nombre y sin una evalua-

ción sobre si consiguieron o no los 

objetivos que se habían planteado. 

Estas son algunas de las lagunas 

que ha detectado la Airef en su infor-

me de evaluación sobre el sistema es-

pañol de instrumentos financieros 

de apoyo a sectores empresariales, es 

decir, sobre todo el universo de me-

canismos de liquidez, líneas de finan-

ciación o créditos blandos dispues-

tos por las administraciones públi-

cas para dar apoyo estructural a algún 

sector estratégico, para impulsar al-

gún objetivo de país (internacionali-

zación, digitalización...) o para faci-

litar la superación de crisis naciona-

les o sectoriales. 

La Autoridad Fiscal se ha encon-

trado con que pese al ingente volu-

men de recursos movilizado por es-

tos instrumentos –14.000 millones de 

euros solo en 2019– no existe una pla-

nificación ni una coordinación de sus  

objetivos y que cada actor implicado 

establece los suyos propios de forma 

independiente, provocando según el 

informe de evaluación cuyas conclu-

siones se presentaron ayer solapa-
mientos y fallos a la hora de dar apo-

yo a sectores concretos. 

«Las agencias elaboran sus planes 

estratégicos de manera independien-

te sin tener en cuenta instrumentos 

existentes de otras agencias, lo que 

provoca fallos de eficacia (objetivos 

sectoriales no cubiertos), fallos de efi-

ciencia (objetivos sectoriales cubier-

tos por varios instrumentos a la vez)  

y conflictos competenciales», asegu-

ra el informe realizado por Airef. 

Una oferta desconocida 
El problema es tanto mayor por la ex-

traordinaria atomización de los ins-

trumentos de apoyo financiero al te-

jido empresarial. La Autoridad Fiscal 

ha aislado 27 instrumentos financie-

ros solo en el ámbito de la Adminis-

tración del Estado, que gestiona prin-

cipalmente el Instituto de Crédito Ofi-

cial (ICO) pero en el que también es-

tán implicados CDTI, Cersa, Enisa, 

Cesce, Cofides o las secretarías gene-

rales de Industria y Pyme, de Comer-

cio y de Turismo. Pero es que a nivel 

de todas las administraciones públi-

cas, Airef se ha encontrado con has-

ta 118 instrumentos de apoyo finan-

ciero que operan sin ninguna coordi-

nación entre ellos. 

Un abanico amplísimo que sin em-

bargo no ha conseguido que el tejido 

empresarial sea consciente de la ofer-

ta disponible. Según la información 

recabada por los analistas de Airef, el 
83% de las empresas aseguran desco-

nocer los instrumentos de apoyo fi-

nanciero disponibles y solo un 4% afir-

man conocerlos y, además, admite 

haberlos utilizado. 

Para mejorar tanto su eficacia a la 

hora de cumplir los objetivos para los 

que se crearon como su eficiencia a 

la hora de utilizar los recursos real-

mente necesarios para conseguirlos 

y no más, la Autoridad Fiscal propo-

ne crear algún organismo público que 

coordine el funcionamiento de todos 

los instrumentos financieros dispo-

nibles para evitar solapamientos que 

derivan en un despilfarro de recur-

sos públicos y lagunas en su funcio-

namiento; y elaborar un plan estra-

tégico que coordine toda la oferta a 

las empresas y garantice el examen 

del cumplimiento de los objetivos. 

Reforzar la evaluación 
La presidenta de la Autoridad Fiscal, 

Cristina Herrero, aprovechó ayer la 

presentación del tercer informe de 

‘spending review’ encargado por el 

Gobierno, que incluía también el aná-

lisis del sistema nacional de recogi-
da de residuos, para trasladar su in-

quietud por lo que observa como una 

progresiva pérdida de interés del Eje-

cutivo por la evaluación de las políti-

cas públicas, a la luz del radio cada 

vez más restringido de las evaluacio-

nes encomendada a la Autoridad Fis-

cal, al mismo tiempo que reciben cada 

vez más encargos de las autonomías. 

«Ha llegado el momento de acome-

ter cambios estructurales que permi-

tan a la institución desempeñar esta 

función (la de evaluación) contando 

con los recursos económicos y huma-

nos necesarios», reivindicó ayer Cris-

tina Herrero, que pidió un cambio en 

la ley orgánica que regula el funcio-

namiento de la Airef para instaurar 

la función de evaluación y darle más 

margen para decidir sobre la misma.

España repartió 200.000 millones 
de financiación a empresas sin un 
plan y sin evaluar sus resultados
∑ La Airef señala que hay 

cientos de dispositivos 
públicos para apoyar 
solo al 4% del sector

Pese a la existencia de 
decenas de instrumentos 
financieros el 83% de las 
empresas ignoran las ayudas 
a las que puede acceder 

La presidenta de la Autoridad Fiscal, Cristina Herrero  // EP
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E. V. ESCUDERO / J. CASILLAS /  

D. TERCERO 

MADRID / BARCELONA 

T
ras días en un segundo plano, 
opacado por la figura de Alber-
to Núñez Feijóo, al fin llegó el 
momento de Pedro Sánchez, 

protagonista principal de una investi-
dura sin fecha por la que el socialista 
comenzó, oficialmente, ayer a trabajar. 
El encargo del Rey ha devuelto al pre-
sidente en funciones al centro de la es-
cena, que es donde se siente más feliz. 
Tanto, que en su primer día como can-
didato quiso acaparar los focos y mar-
car terreno con sus futuros socios en el 
Gobierno de coalición, a los que dejó 
fuera de cualquier negociación sobre 
la amnistía, que asumirá codo a codo 
con Salvador Illa, primer secretario del 
Partido Socialista de Cataluña (PSC).  

El camino hacia la investidura co-
menzó para Sánchez junto a Yolanda 
Díaz, vicepresidenta del Ejecutivo en 
funciones, con la que estrenó ayer la 
ronda de contactos con los partidos 
políticos. La líder de Sumar fue la pri-
mera en saber que su papel en la ne-
gociación con los independentistas va 
a ser marginal y que será el propio Sán-
chez, junto a Illa, el que asuma esta 
cuestión en primera persona. De re-
pente, el castillo de naipes levantado 
por Sumar para mostrarse como un 
elemento fundamental en el diálogo 
con los separatistas se vino abajo, des-
tapando la vacuidad del viaje de su lí-
der a Bruselas (Bélgica) para verse con 
el prófugo Carles Puigdemont.  

El líder del PSOE circunscribió el 
papel de Sumar al de mero socio de 
coalición. Así, Sánchez y Díaz, reuni-
dos durante algo más de una hora en 
el Congreso de los Diputados, acorda-
ron crear una comisión de negociación 
que avance en un acuerdo programá-
tico que desemboque «antes de final 
de mes» en un Gobierno similar al pro-
tagonizado junto a Podemos en la pa-
sada legislatura. El pacto debe recoger 
primero los avances sociales incluidos 
en los programas de ambos partidos 
antes de pasar al reparto de ministe-
rios, que reabrirá las heridas en el seno 

de Sumar, donde muchos de sus inte-
grantes esperan para recoger la recom-
pensa por su aportación durante las 
elecciones del pasado 23J y donde Po-
demos exige todavía la continuidad de 
Irene Montero al frente de Igualdad. 

Pilar Alegría, portavoz del PSOE, 
fue la encargada de desvelar los nom-
bres de los dirigentes socialistas que 
formarán parte de la comisión que ne-
gociará con Sumar, pero también con 
el resto de formaciones implicadas en 
la investidura. Al núcleo fuerte de Sán-
chez en La Moncloa –María Jesús Mon-
tero, Félix Bolaños y la propia Alegría– 
se unirán dos de los cerebros de Fe-
rraz, como son Santos Cerdán (secre-
tario de Organización) y Hana Jalloul 
(secretaria de Política Internacional y 
Cooperación). Además, Sánchez ha 
querido incluir en el equipo negocia-
dor a dos diputados al alza: Óscar 

Puente, actor principal en la investi-
dura de Feijóo, y José Ramón Gómez 
Besteiro, futuro candidato en Galicia. 
Desde Sumar no han desvelado nin-
gún integrante, más allá del secreta-
rio de Estado de Derechos Sociales, 
Nacho Álvarez, que lleva desde agos-
to en conversaciones con la ministra 
socialista María Jesús Montero. 

«Estos miembros se reunirán con 
los diferentes grupos políticos y acu-
dirá uno u otro en función de los te-
mas a tratar. Pero siempre que haya 
cuestiones relacionadas con Catalu-
ña, el presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, estará en coordinación per-
manente con el primer secretario del 
PSC, con Salvador Illa», señaló Alegría, 
dejando claro que el asunto más espi-
noso, el que ocupará al PSOE con los 
separatistas, será cosa del propio Sán-
chez y su líder en Cataluña.  

«Diferencias importantes» 
Sumar, asumido que será Sánchez quien 
se reúna con el resto de portavoces par-
lamentarios, quiere incidir ahora en 
que el acuerdo para la coalición con el 
PSOE no está cerrado. Desde el parti-
do de Díaz piden a los socialistas que 

Junts y PNV, partidos nacionalistas con-
servadores, no sirvan de excusa para 
frenar los «avances sociales» que recla-
ma la formación izquierdista, como en-
carecer los despidos, reducir la jorna-
da laboral o subir el salario mínimo in-
terprofesional, entre otras cuestiones. 

Álvarez explicó ayer en el patio del 
Congreso que, una vez superado el «ca-
rril territorial», en alusión a la amnis-
tía, su partido quiere que el PSOE asu-
ma compromisos en el apartado so-
cial. «Tenemos diferencias importantes 
entre PSOE y Sumar», remarcó el se-
cretario de Estado en funciones, insis-
tiendo en la idea que ya trazaron el lu-
nes tanto Díaz como su portavoz, Er-
nest Urtasun, que dijeron que el pacto 
con los socialistas está «lejos» y que 
no les darán «un cheque en blanco».  

Todo un órdago que Podemos le en-
mendó a Sumar porque, para poder ir 
de farol, dijo Pablo Fernández, «hay 
que ser creíble». De hecho, este miér-
coles Álvarez volvió a descontar que 
se alcanzará un acuerdo con el PSOE 
y evitó valorar qué posición defende-
ría su confluencia en una hipotética 
investidura en la que Sánchez no acep-
tase ninguna de sus condiciones. 

Sánchez aparta a Sumar y asume    
con Illa la negociación de la amnistía
∑ Puigdemont                       

y Yolanda Díaz 
complican una 
investidura rápida a 
mediados de este mes 

∑ El prófugo mete  
en escena a su Consell       
de la República para 
que se posicione sobre 
el apoyo al socialista

Pedro Sánchez y Yolanda Díaz, ayer antes de su primera reunión para la investidura del socialista  // GUILLERMO NAVARRO

Sumar pide al PSOE que 
Junts y PNV no sean excusa 
para pactar una agenda 
«progresista» que permita 
nuevos «avances sociales»
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Álvarez, que aunque se ha alejado
de los postulados de la dirección de
Podemos mantiene un cargo orgáni-
co en el partido, sí quiso alejar un con-
flicto dentro de Sumar, pese a que su
partido lo aviva cada lunes reclaman-
do su propia autonomía en el espacio:
«El conjunto de la coalición está al ser-
vicio de que haya una coalición», dijo
Álvarez, que goza de la máxima con-
fianza de Díaz. 

Privatizar la decisión 

En cualquier caso, la tarea para Sán-
chez y su equipo negociador se com-
plicó ayer un poco más, una vez que
se hizo público que el Consell de la Re-
pública, la entidad privada que con-
trola y preside Puigdemont desde su
residencia en Waterloo, decidirá si ani-
ma a Junts y ERC a bloquear la inves-
tidura. La decisión de la asociación no
sería determinante si no fuera porque
el negociador de Junts es Puigdemont.

Los poco más de 90.000 socios del
Consell votarán sobre una iniciativa
que ha contado con el aval de un mi-
llar de socios, justo para que se tenga
que votar por todos, y que propone
«bloquear la investidura en el Estado
español». El resultado de la consulta
se conocerá el día 24. Así pues, parece
poco probable que el eurodiputado y
fugado de la Justicia de su ‘sí’ o ‘no’ al
PSOE antes de esta fecha. 

Preguntados en Junts sobre la de-
pendencia del partido que lidera sin
cargo orgánico el expresidente de la
Generalitat y la entidad que preside
Puigdemont, negaron que lo que de-
cidan los 90.000 socios del Consell será
lo que fije Junts en la negociación con
el PSOE. «En Junts decide Junts lo que
hace», apuntaron a ABC fuentes de la
formación. Sin embargo, la relación es
directa. El mismo que negocia con los
socialistas debe asumir lo que digan
las bases del Consell de la República.
Sea un ‘sí’ o un ‘no’, el fugado de la Jus-
ticia parece claro que lo utilizará para
presionar a Sánchez.

El líder del PP, Alberto Núñez 
Feijóo, reclamó ayer a la presi-
denta del Congreso, la socialista 
Francina Armengol, que fije ya 
la fecha de la investidura del jefe
del Ejecutivo en funciones, 
Pedro Sánchez. En declaraciones
a Onda Cero, recordó que a él le 
dijo los días del debate 24 horas 
después de su designación. 

Feijóo llegó a pedir a Armen-
gol que no actúe como militante 
del PSOE, sino con la neutralidad
que corresponde a su cargo. 
Desde Presidencia del Congreso 
recordaron ayer que el líder del 
PP envió una carta recordando a 
Armengol que en los últimos 
precedentes la investidura se 
convocó 33, 46 y 24 días después 
del encargo del Rey. Ella le dio 35 
días a él para buscar apoyos.

Feijóo exige a 
Armengol que 
ponga ya una fecha
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En apenas unas horas, los compañeros de viaje 
del PSOE en una eventual investidura están 
exhibiendo sin pudor una falta de compromiso 
con las más elementales formas democráticas 

D
ESPUÉS de que el Rey propusiera a Pedro Sánchez 
como candidato para la investidura, se ha abierto el 
tiempo en el que el presidente del Gobierno en funcio-
nes debe buscar los apoyos parlamentarios para inten-

tar revalidar su mandato al frente de un nuevo Ejecutivo. Han 
bastado unas horas para constatar que los socios del PSOE son, 
cuando menos, un tanto anómalos. En primer lugar, no pode-
mos normalizar que formaciones políticas como EH Bildu, Junts, 
ERC o el BNG no hayan comparecido a la ronda de consultas ini-
ciadas por Felipe VI. La descortesía de estos partidos naciona-
listas con la jefatura del Estado y con lo que representa deberían 
ser prueba suficiente para evidenciar que los compañeros de via-
je que el PSOE ha escogido para una posible investidura no cum-
plen con los requisitos mínimos de institucionalidad democrá-
tica que serían deseables en quienes están llamados a servir de 
sostén para un eventual gobierno. La situación no mejora sus-
tancialmente en lo que se refiere a Sumar. Durante el tiempo en 
el que Alberto Núñez Feijóo intentó tejer una legítima mayoría 
parlamentaria, Yolanda Díaz no creyó oportuno reunirse con el 
líder del partido más votado en las pasadas elecciones genera-
les. En aquellos días, la vicepresidenta segunda no tuvo reparos, 
en cambio, en reunirse en Waterloo con Carles Puigdemont y po-
sar, entre sonrisas, delante de los fotógrafos.  

Hace muy pocos días se hablaba de una investidura exprés y 
se valoraba como fecha posible el 17 de octubre. Aquella estima-
ción optimista parece haberse desdibujado ya que desde Sumar 
han planteado como límite para las negociaciones la última se-

mana de este mes. Sólo un ingenuo podría considerar que Yolan-
da Díaz no aceptará cualquier propuesta que le formule Pedro 
Sánchez sean cuales sean los detalles de la oferta. Una repeti-
ción electoral sería letal para Sumar, por lo que la extensión de 
este nuevo plazo sólo es una mascarada para que el PSOE y Junts 
puedan negociar el encaje de una inaceptable amnistía y otras 
prebendas fiscales. El activismo de Armengol, dando por hecha 
la investidura al tiempo que no fija un plazo, vuelve a dar mues-
tra de su paradigmática mala praxis. Cada acción de la nueva 
presidenta del Congreso pone de manifiesto su falta de pericia 
así como su impúdica parcialidad.  

Desde Junts las cosas tampoco parecen estar enteramente cla-
ras. Una asociación llamada Consell de la República votará la po-
sibilidad de bloquear la «investidura en el Estado español». Este 
consejo es una entidad privada y fue creada por Puigdemont en 
Bélgica tras huir de la justicia. El sector crítico con la gestión del 
prófugo es residual, por lo que esta consulta no debería arrojar 
un resultado distinto del que decida el propio fugado. Sin em-
bargo, la mera posibilidad de que se pueda privatizar una deci-
sión de tanto calado demuestra a las claras el nivel de surrealis-
mo político al que Sánchez está condenando a nuestro país al 
otorgar un protagonismo fundamental a Junts y a alguien como 
Puigdemont. Han bastado unas horas para que se hagan eviden-
tes los frágiles e insólitos fundamentos sobre los que el PSOE es-
taría intentando vertebrar una mayoría parlamentaria que, por 
lo demás, no dejaría de ser precaria. Lo que parecía una investi-
dura asegurada comienza a exhibir sus primeras fisuras. Inde-
pendientemente de cuál sea el resultado final, la mera negocia-
ción de los apoyos está demostrando una total falta de escrúpu-
los no ya por personalidades políticamente tan excéntricas como 
Puigdemont, sino por aquellos que están dispuestos a entregar-
les la llave de la gobernabilidad de España a formaciones políti-
cas alejadas de las más elementales formas democráticas. 

LOS ANÓMALOS SOCIOS DE SÁNCHEZ

PUEBLA
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U
N campo de golf en Roma, cuidado por una 
pareja de españoles, en el que ha ganado el 
equipo europeo de la Ryder Cup, jaleado por 
miles de aficionados. Sobre el papel, el equi-

po de EE.UU. tenía todas las de ganar pero, en el cés-
ped del Marco Simone, la afición, con miles de ban-
deras europeas, volvió a dar ánimos para la victoria 
a un equipo en el que un vasco, Jon Rahm, tuvo un pa-
pel decisivo y celebró la entrega de la copa con una 
bandera de España atada a la cintura. La Ryder sigue 
siendo así el evento multitudinario en el que mejor se 
fomenta el sentimiento europeo, británicos incluidos. 
El único. 

La victoria llega unos días antes de que aterricen 
en Granada los jefes de Estado y de Gobierno para la 
cumbre europea que convoca un presidente, Pedro 
Sánchez, que negocia seguir en el poder con los que 
quieren abandonar Europa. Eso nunca se les deja cla-
ro: consumada la ensoñación independentista, se ten-
drían que poner en cola para volver a esa Bruselas del 
exilio de Puigdemont. O eso esperamos. Cualquiera 
sabe. 

No sabemos qué esperar de esta Europa. La que no 
se pone de acuerdo en cómo afrontar la inmigración 
ilegal, con tensiones entre Alemania y Francia e Ita-
lia –por cierto, ¿dónde está España en ese debate?–. 
La que se ve como una gran potencia regulatoria, de 
eso presumen los funcionarios de Bruselas, pero con-
sigue que sean vehículos chinos eléctricos los más 
vendidos mientras Volkswagen, por ejemplo, anun-
cia despidos en Pamplona. La que nos sigue dando 
fondos europeos para reformas estructurales y los 
ciudadanos sólo vemos que nos ponen juicios ya para 
2026, porque lo de la Justicia parece que sólo es el atas-
co de los nombramientos del  CGPJ. La que nos man-
da un pastizal para una economía verde mientras si-
guen pendientes desde hace lustros las obras hidráu-
licas para combatir la sequía, muchas veces paralizadas 
en una maraña burocrática obsesionada con el  im-
pacto ambiental. Como si hubiera sido posible el pro-
greso sin cierto impacto ambiental. 

 La que presume y saca pecho de su ayuda a Ucra-
nia mientras bate récords de importación de gas ruso. 
La que se enreda en legislación sobre cómo combatir 
la desinformación mientras unos ‘frikis’ anhelamos 
la defensa decidida y sin complejos de la libertad de 
expresión, cada vez más amenazada. La que confía 
su economía en ser un gran atractivo turístico, el par-
que temático de la Historia, y a la vez coquetea con la 
idea de limitar los vuelos de bajo coste. Una Europa 
que permanece ajena al drama de las mujeres afga-
nas, de las iraníes, mientras saca informes sobre el te-
cho de cristal de las europeas. La que quiere subcon-
tratar en Túnez la vigilancia de sus fronteras sin éxi-
to, porque por ahí andan los rusos y los chinos con 
ofertas ventajosas. La que no afronta el drama de una 
demografía que encoge. Nos encantaría que Bruselas 
suscitara el mismo entusiasmo que el equipo euro-
peo de la Ryder. Que quisiera ganar algo. Pero no sa-
bemos el qué, ni cómo. Cada vez más ignoramos a qué 
jugamos y no es una buena noticia. 

Nos encantaría que Bruselas 
quisiera ganar algo. Pero 

no sabemos el qué, ni cómo

BERTA 
G. DE VEGA

Lecciones de la Ryder 
Cup para Europa

SIN PUNTO Y PELOTA 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 30

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 05/10/2023

 España

 7 205 EUR (7,559 USD)

 305,39 cm² (49,0%)

 2517 EUR (2641 USD) 

Redacción MADRID 

El presidente en funciones y líder 
del PSOE, Pedro Sánchez, y la vi-
cepresidenta y líder de Sumar, 
Yolanda Díaz, “acelerarán” las 
negociaciones para intentar te-
ner un acuerdo de Gobierno an-
tes de que se termine el mes de 
octubre, según señalaron ayer re-
presentantes de ambos partidos. 

La ministra de Educación y 
portavoz del PSOE, Pilar Alegría, 
y el secretario de Estado de Dere-
chos Sociales y negociador por 
parte de Sumar, Nacho Álvarez, 
dieron sendas ruedas de prensa 
después del encuentro entre los 
líderes de ambos partidos para 
mostrar la voluntad de las forma-
ciones de reeditar el Gobierno de 
coalición. 

Con este encuentro, que duró 
algo más de una hora, con la líder 
de Sumar, Sánchez inició su ron-
da de reuniones con los líderes de 
los distintos partidos con repre-
sentación en el Congreso para in-
tentar conseguir el sí de la Cáma-
ra en su sesión de investidura. 

Según indicó la ministra de 
Educación en Huesca, la reunión 
se desarrolló “en un clima de cor-
dialidad y confianza”, ambos 
acordaron “acelerar los trabajos 
entre las comisiones negociado-
ras que representarán a sus par-
tidos para avanzar en la redac-
ción del programa de Gobierno 
que marcará los temas clave en 
esta legislatura”, con la idea de 
cerrar dicho programa “este mis-
mo mes”. 

Por su parte, Álvarez aseguró 
que aunque en estos dos meses 

que llevan hablando han avanza-
do, aún está pendiente llegar a 
un entendimiento en cuestiones 
clave para Sumar, como son los 
avances en materia social y labo-
ral, por ejemplo en la reducción 
de la jornada laboral, en el im-
pulso de un nuevo Estatuto de 
trabajo “del siglo XXI que regule 
el despido”, y en la mejora de la 
conciliación. 

Todavía no se ha abordado la 
composición de ese eventual Eje-
cutivo ni qué nombres podrían 

estar, pero fuentes de Sumar se-
ñalaron que esta cuestión se 
abordará más adelante y en para-
lelo a la negociación del acuerdo 
de Gobierno pero cuando este es-
té ya encarrilado. 

Por otra parte, Álvarez asegu-
ró que, en ese encuentro se habló 
sobre la “amnistía”, un asunto so-
bre el que ambas formaciones no 
tienen “discrepancias” sino que, 
en este momento, mantienen “di-
ferencias importantes” sobre el 
impulso de los avances en mate-

rial social y laboral que exigen los 
de Díaz para reeditar el Gobierno 
de coalición. 

“Nosotros venimos hablando 
con el Partido Socialista en esta y 
en todas las reuniones del con-
junto de la agenda”, admitió el 
representante de Sumar, a la pre-
gunta expresa de los medios de 
comunicación de si este asunto se 
había tratado en la entrevista de 
ayer. En declaraciones en el Con-
greso, Álvarez recalcó que Sumar 
no contempla otro escenario que 

el acuerdo con el PSOE, pero in-
cidió en que no vale “cualquier 
Gobierno” sino que hay que ser 
“ambiciosos” y avanzar aún más 
en derechos sociales y laborales. 

Álvarez admitió que en la cita, 
como en todas las conversacio-
nes con el PSOE, se habló de la 
amnistía pero remarcó que ade-
más de un acuerdo en materia te-
rritorial, para sellar un nuevo 
pacto de Gobierno con el PSOE 
hay que avanzar también por la 
vía de los derechos citados.

Sánchez y Díaz “acelerarán” las 
negociaciones para cerrar un pacto

CARLOS LUJÁN / EP 

Pedro Sánchez se reúne con Yolanda Díaz en el Congreso de los Diputados.

l El líder de los socialistas inicia sus conversaciones con los partidos para poder reeditar  
su Gobierno l Sumar pide más compromisos en los avances en materia social y laboral

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 44

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 05/10/2023

 España

 4 747 EUR (4,981 USD)

 185,94 cm² (29,8%)

 1783 EUR (1871 USD) 

ACCIONA                        112,650      -1,44      -1,65      -32,47    115,350   112,050           88.035       6.180              17:38    

ACCIONA ENER                22,920       0,53        0,12      -35,18      23,280     22,720        398.036       7.546              17:38    

ACERINOX                           8,938      -0,13      -0,01         2,66        9,008       8,872        486.825       2.229              17:38    

ACS                                    33,360      -0,27      -0,09       33,11      33,630     33,060        360.491       9.280              17:38    

AENA                              138,550       0,25        0,35       21,90    138,950   137,100           93.891     20.782              17:38    

AMADEUS IT GROUP       56,960      -0,07      -0,04       18,65      57,500     56,360        534.460     25.660              17:38    

ARCELORMITTAL              22,755      -0,91      -0,21        -6,82      23,075     22,580        160.257     19.406              17:38    

BANCO SABADELL              1,089       0,09        0,00       23,64        1,092       1,071   12.751.073       6.128              17:38    

BANKINTER                         5,988      -0,47      -0,03         0,97        6,080       5,946     1.978.896       5.382              17:38    

BBVA                                   7,626      -1,37      -0,11       42,04        7,760       7,566   14.465.295     45.493              17:38    

CAIXABANK                        3,702      -0,54      -0,02         7,74        3,748       3,683     6.827.956     29.841              17:38    

CELLNEX TELECOM          29,350      -2,91      -0,88        -5,05      29,980     29,040     2.176.504     19.938              17:38    

COLONIAL                           5,125      -1,06      -0,05      -10,78        5,260       5,090     1.250.956       2.766              17:38    

ENAGAS                            15,460       0,98        0,15         5,74      15,570     15,280     1.172.908       4.050              17:38    

ENDESA                             18,455       0,54        0,10       13,00      18,775     18,345     1.243.358     19.539              17:38    

FERROVIAL SE                   28,220       0,00        0,00        -3,71      28,410     27,950        875.963     20.671              17:38    

FLUIDRA                            17,900      -2,45      -0,45       25,75      18,190     17,770        493.431       3.502              17:38    

GRIFOLS                            11,450      -1,29      -0,15         6,31      11,810     11,255     1.901.264       4.879              17:38    

IAG                                      1,744       4,09        0,07       25,42        1,745       1,651   12.307.294       8.670              17:38    

IBERDROLA                       10,015       1,24        0,12        -4,27      10,210       9,912   10.487.954     63.598              17:38    

INDITEX                             34,340      -1,80      -0,63       40,87      34,870     34,190     2.962.721   107.026              17:38    

INDRA                               13,020      -2,03      -0,27       24,92      13,220     12,830        467.206       2.300              17:38    

LOGISTA                            23,600      -1,67      -0,40         5,94      23,980     23,540        109.832       3.133              17:38    

MAPFRE                              1,909      -0,05      -0,00       10,37        1,922       1,891     2.249.817       5.879              17:38    

MELIÁ HOTELS                    5,490      -0,54      -0,03       19,92        5,535       5,415        733.660       1.210              17:38    

MERLIN PROP.                     7,765      -0,06      -0,01        -8,71        7,885       7,665        815.807       3.648              17:38    

NATURGY                          25,000       0,00        0,00         4,77      25,380     24,920        291.732     24.240              17:38    

REDEIA                              14,515       0,28        0,04        -5,06      14,685     14,475     1.301.599       7.854              17:38    

REPSOL                              14,405      -4,06      -0,61         1,15      15,140     14,360     6.461.608     17.681              17:38    

ROVI                                  50,600      -0,20      -0,10       44,70      51,000     50,100           63.154       2.733              17:38    

SACYR                                 2,662      -0,45      -0,01         7,36        2,670       2,632     2.335.517       1.818              17:38    

SANTANDER                        3,523      -0,91      -0,03       28,00        3,547       3,478   33.254.010     57.959              17:38    

SOLARIA                            13,605       0,59        0,08      -20,53      13,975     13,460        672.555       1.700              17:38    

TELEFÓNICA                        3,738      -0,98      -0,04       14,91        3,796       3,732     9.230.872     21.495              17:38    

UNICAJA BANCO                0,999      -0,84      -0,01         1,65        1,012       0,996     8.568.703       2.654              17:51
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4.099,85

J
ORNADA de estabi-
lización en los prin-
cipales índices 
mundiales ante la 

pausa en la escalada de las 
rentabilidades de los bonos 
soberanos.  

Las empresas estadouni-
denses añadieron en sep-
tiembre el menor número de 
puestos de trabajo desde 
principios de 2021, lo que su-
giere que la demanda de ma-
no de obra en varios sectores 
se está ralentizando. Especí-
ficamente, las nóminas pri-
vadas aumentaron en 89.000 
el mes pasado, en compara-
ción con 180.000 en agosto, 
según la encuesta del Institu-
to de Investigación ADP. Este 
dato puede contrarrestar el 

argumento en favor de una nue-
va subida de 25 pb de los tipos 
de interés por parte de la Reser-
va Federal en los próximos me-
ses, que se activó tras la última 
reunión de la Entidad con su 
agresivo mensaje para controlar 
la inflación. Así, las apuestas 
por una nueva subida de tipos 
de la Fed hasta enero, ha caído a 
35% desde el máximo marcado 
ayer de 53%. Todo ello en un 
momento de incertidumbre po-
lítica en el país y a la espera del 
informe de empleo del viernes. 

En Japón, destacó que la acti-
vidad del sector servicios creció 
en septiembre al ritmo más len-
to desde enero de 2023. Una se-
ñal preocupante ya que el sector 
servicios ha sido el principal 
motor de crecimiento en los úl-
timos meses. 

En este contexto, el Eurostoxx 
50 avanzó un 0,1% y el Íbex 35 
cayó al nivel del cierre de mayo, 
al cerrar el selectivo español en 
los 9.102,90 puntos, en el que< 
destacó el reciente comporta-
miento negativo de las utilities.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

DÍA DE ESTABILIZACIÓN

    Nombre                               Último    Var %      Var €   Ac. Año*    Máximo    Mínimo        Volumen      Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

FELIPE SICILIA

Analista de inversiones  
de Singular Bank
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